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FECHA: Agosto 08 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Uniformado no respetó semáforo” 

 
“Futuro de Sosa en el PAN, a revisión” 

 “Preocupa migración en ámbito educativo” 

 “Hospital del Niño DIF obtiene tercer lugar en Premio Nacional de Salud” 

 
“PT Hidalgo renueva su dirigencia” 

 
“¡Frente contra CFE! 

 
“Legisladores locales se irán sin bono de marcha” 

 
“INCREMENTAN SALARIO A FUNCIONARIOS” 

 
“Más aulas para Hidalgo: SEPH” 

 
“Discrepan GDF y PRI en debate de drogas” 

 
“Denigra canje a los militares” 

 “Transformar, no privatizar: Beltrones” 

 “Caída en las cifras de crecimiento para 2013: sólo 2 a 3% 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Pedirá MC que recorten plantilla laboral del IEE:  (Verónica Ángeles, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Diana Marroquín se disculpa por la agresión que cometió: Diana Marroquín Bayardo convocó a una 
conferencia para disculparse públicamente por la agresión en contra de la secretaria de asuntos indígenas del Partido de 
la Revolución Democrática en Hidalgo, que la semana pasada irrumpió en otra de sus presentaciones ante la prensa, y 
que recibió de la ex candidata a diputada federal un empujón que la derribó sobre una silla de un restaurante. Sin 
embargo la disculpa no fue hacia Isabel Godínez Granillo, la perredista que resultó agredida físicamente por la militante 
transgénero, sino que la ofreció a quienes se hayan sentido agraviados por la reacción que tuvo ante lo que llamó una 
provocación, por parte de la hermana de uno de los acusados de ser autores materiales del atentado a balazos que sufrió 
durante su campaña electoral el 17 de junio de 2012. La excandidata del PRD se dijo además perseguida por el gobierno 
estatal, que le han negado audiencias con el secretario de Gobierno y de Seguridad Pública, a quienes solicita seguridad 
personal pues se asume amenazada por la dirigencia estatal de su partido político. En conferencia de prensa, Marroquín 
Bayardo acusó además al senador Isidro Pedraza Chávez de ser el autor intelectual de atentado en su contra, y como 
prueba presume un registro de llamadas telefónicas hecha desde el número del cual ha recibido amenazas, donde se 
manifiesta una comunicación constante con el número persona del ahora legislador (Sergio Lozada, página10) 

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Definirá PAN situación de militantes desleales: Será la próxima semana cuando el Comité Directivo 
Estatal (CDE) del PAN convoque a una asamblea extraordinaria para definir la situación de los militantes que fueron 
expuestos apoyando a candidatos de otro partido durante la pasada contienda de diputados locales. Así lo confirmó el 
presidente estatal albiazul, Alejandro Moreno Abud, quien expuso que “este tema se tocó en la sesión pasada de comité 
y, seguramente, al final de la próxima semana tendremos una sesión extraordinaria donde tocaremos todos los temas en 
cuestión de comportamiento de los militantes y ya estaremos dando a conocer las determinaciones”. Entre los casos se 
encuentra el del diputado local saliente, Damián Sosa Castelán, quien fuera exhibido con material fotográfico apoyando a 
Jorge Rosas, candidato a diputado local del PRI por el distrito del Tulancingo. En semanas anteriores, el legislador excusó 
su comportamiento al señalar que acudió a un evento de la Red Ciudadana. Aunque será en asamblea que se defina su 
permanencia o no en el PAN, existe el antecedente del expanista Adrián del Arenal, quien fuera expulsado luego de 
acudir al registro de la actual directora nacional del Conafe; Carolina Viggiano, como candidata y posterior diputada 
federal, defendiendo haber acudido al acto por una estrecha amistad con la ahora funcionaria federal, argumento que 
desestimó el comité estatal. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Apela PRD resolución del IEE por el caso de José Antonio Hernández: El consejo general del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo debió imponer una multa de 3 mil 069 a 61 mil 380 pesos, como lo establece el artículo 
256 la Ley Electoral, a José Antonio Hernández Zambrano (director del semanario Diálogo) por imprimir una publicación a 
favor del entonces candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por el distrito V, con cabecera en Tepeji del 
Rio, Rosalío Hernández Velázquez. En vista que el IEE sólo dictaminó amonestar públicamente al periodista por violar la 
ley, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) interpuso un recurso de apelación contra el dictamen ante el Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). Yaneth Miranda Miranda, representante del PRD ante el IEE, informó que no 
están conformes con la decisión que se tomó el pasado 29 de julio, pues Hernández Zambrano incurrió en “rebeldía”. La 
perredista dijo que el consejo general no entró de fondo al estudio del caso, donde en principio se acusó a cuatro 
regidores del PRI en Tepeji de pagar dicha publicación, y durante la investigación del Proceso Administrativo Sancionador 
Electoral (PASE) el periodista ignoró los apercibimientos. “No tuvo a bien dar contestación al apercibimiento del 
aplazamiento, hizo caso omiso desde la contestación, prácticamente incurrió en rebeldía y no cumplió con la ley”, señaló 
la representante del sol azteca ante el IEE. En un escrito, Hernández Zambrano se hizo responsable de la publicación, 
donde deslindó a los regidores priístas y ofreció disculpas, lo que le valió la amonestación pública ya que consideraron 
que el tiraje del periódico (mil 500 ejemplares a la semana) y las zonas donde se distribuye (Tepeji, Tula y Cruz Azul), 
afectaron en los más mínimo. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Resulta injusto no aprobar candidaturas independientes: Flojera e indiferencia evidencian los diputados 
locales al ignorar la aprobación de planillas independientes como lo establece la Constitución Política; sin embargo, 
Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos Mexicanos insistiremos ante el Congreso de la Unión para que impulsen 
una reforma político electoral que tome en cuenta a la sociedad, sostuvo la dirigente estatal, María del Sol Lemus Arias. 
Tras la negativa por parte de la LXI legislatura para ratificar las candidaturas ciudadanas antes del 10 de agosto, debido 
a que no cuenta con una normativa secundaria que regularice diversos aspectos como las prerrogativas, espacios en 
radio y televisión, entre otros temas; la agrupación independiente lamentó la actitud de los diputados actuales, quienes 
prefieren dejar el trabajo de adecuación a sus similares federales, en vez de trabajar en ello durante meses pasados. "Se 
ven las ganas de trabajar por parte de los diputados, todo lo que tenían que hacer era adecuar la reforma que en el 
Congreso de la Unión aprobaron, pero ahora todo lo dejan para una reforma político electoral, esperemos que la 
legislatura entrante retome el tema y realmente considere la participación ciudadana en los proceso electorales". La 
reforma política existe y fue aprobada por el Congreso de la Unión; sin embargo, las entidades tenían un año para 
adecuar su legislación respecto al artículo 35 de la Constitución Política. (Rosa Gabriela Porter, página 21) 

Crónica-Renovación en MC será hasta 2014: Concluirá María Cruz García Sánchez, coordinadora estatal de 
Movimiento Ciudadano (MC), su periodo como lideresa hasta el 31 de enero de 2014. Pero para finales de este año 
prepararán la convocatoria para una renovación interna, que desde hace dos años pospuso el partido naranja por los 
procesos electorales. Trascendió que el ex regidor por Tepeji del Río, Álvaro Miranda, se perfila para ser (•I dirigente 
estatal de MC. Luego de la evaluación que efectuó la dirigencia estatal ante los pobres resultados electorales, pues los 
cómputos señalan que MC apenas alcanzó 12 mil 189 votos en los distritos, ahora la cúpula naranja enfocará sus 
energías en  la renovación de su comité. Por ello, la Coordinadora Ciudadana Nacional emitirá eventualmente la 
convocatoria correspondiente para seleccionar a los nuevos integrantes y líderes de MC en Hidalgo. La dirigencia estatal 
analizó el trabajo de brigadistas, militantes y comités municipales, ya que la votación en urnas no fue la esperada: mas, 
prevén mejores resultados en próximos procesos electorales.  (Rosa Gabriela Porter, página 21) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

3 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

El Independiente-Realizará PRD consulta en Hidalgo sobre reforma energética: El Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) llevará a cabo el próximo primero de septiembre consulta sobre la reforma energética en Hidalgo, 
informó el secretario general Marco Rico Mercado. Instalarán al menos un módulo en cada uno de los 84 municipios y 
aumentarán tal cantidad en Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Tula y Huejutla, con la finalidad que habitantes expresen 
su opinión sobre modernizar Petróleos Mexicanos (Pemex). Los perredistas instalarán consejo ciudadano que audite el 
método de consulta y así transparentarlo. Este ejercicio “será primera herramienta, veremos la sensibilidad del gobierno 
federal, pues también iremos por otras vías”. Dichas actividades son organizadas por Alianza Cívica como parte de la 
consulta energética y fiscal, con el argumento que la privatización de Pemex extenderá IVA en alimentos, transporte 
público, educación y libros. El sol azteca, dijo Rico Mercado, no aceptará privatización de la paraestatal y descartó que 
cambie su postura en caso que el gobierno federal, PAN y PRI apuntalen inversión extranjera en el “Pacto por México”. 
Como parte de la llamada defensa del petróleo, el perredista consideró unirse con el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), quien mantiene postura crítica contra el gobierno federal. “Estaremos en diferentes trincheras, pero 
lucharemos por lo mismo. “No se trata de privatizar la paraestatal, sino quitarle carga fiscal y darle autosuficiencia en 
investigación e infraestructura, como lo propone el sol azteca.”  (Víctor Valera, página04) 

Crónica-Organiza el PRD Hidalgo consulta sobre reformas energética y fiscal:  (Rosa Gabriela Porter, 
página 21) 
Milenio-Organiza el PRD consulta ciudadana sobre Pemex:  (Sergio Lozada, página 10) 

El Independiente-Viable eliminar IEE y tribunal electoral: PAN: Debido a que el desempeño del instituto y 
tribunal electoral afectaron a partidos de oposición en Hidalgo, no es tan descabellada la idea de crear un solo organismo 
a nivel nacional, consideró el secretario general de Acción Nacional, Jorge García Vázquez. Al hacer eco de la postura del 
panismo nacional, apuntó que tal medida va encaminada a evitar intromisión de gobiernos estatales en la conformación 
de estos organismos y garantizar su integración por la sociedad civil. Puso de ejemplo la pasada elección de presidente 
municipal de Mineral de la Reforma, que fue arrebatada a los panistas en tribunales tras eliminar votación de una casilla 
por un funcionario que no correspondía a la sección. “Tales decisiones fueron deficientes y generaron incertidumbre entre 
partidos políticos”, dijo el albiazul. El Tribunal Electoral de Hidalgo, recordó, es dirigido por un integrante del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). “Son válidas las ideologías políticas, pero quienes están al frente de estos organismos 
deben ser imparciales”. Para García Vázquez el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) es vulnerable en sus decisiones 
y designación de sus integrantes. Como parte de la próxima reforma electoral en la entidad, el PAN propone reelección 
de alcaldes y diputados, así como candidaturas ciudadanas; sin embargo hasta el momento no hay convocatoria de 
autoridades estatales para iniciar análisis junto a los demás partidos. A nivel nacional, senadores de PAN y PRD que no 
están conformes con el “Pacto por México” propusieron reforma que consiste en reelección de presidentes municipales, 
segunda vuelta y candidaturas independientes. Además de desaparecer los institutos estatales electorales que están 
“penetrados por los gobiernos en turno”. (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Se compromete el tricolor con las etnias de Hidalgo: El titular de la Secretaría de Acción Indígena del 
Revolucionario Institucional, Martín Hernández Castelán, precisó que el partido se compromete con los pueblos indígenas 
para que se consoliden en su desarrollo, a través de la generación de mecanismos que contribuyan a las etnias a 
continuar con el legado cultural con el que cuentan. Hernández Castelán aclaró que el tricolor siempre ha reconocido a 
las etnias indígenas por su legado cultural para Hidalgo, ya que dijo son el impulso del trabajo de México y de una cultura 
que arraiga a todos los mexicanos. Lo anterior lo expresó en el marco del festejo de Día Internacional de los Pueblos 
Indígenas, en el que el instituto político se suma a las acciones de gobierno estatal en la legislación local para la 
generación de condiciones igualitarias. Es de indicar que el Día Internacional de los Pueblos Indígenas del Mundo fue 
establecido por la Asamblea General, el 23 de diciembre de 1994, en la que deciden que se celebre el 9 de agosto de 
cada año durante el Decenio Internacional de las Poblaciones Indígenas del Mundo. De acuerdo a estadísticas del INEGI 
en Hidalgo, hay 359mil 972 personas mayores de cinco años que hablan alguna lengua indígena, lo que representa 15 
por ciento de la población de la entidad. Las lenguas indígenas más habladas en Hidalgo son la Náhuatl con 245 mil 153 
personas, le sigue la Otomí con 115 mil 869 personas, así como la Tepehua con mil 818 personas, la legua Mixteco es 
hablada por 677, todo conforme al último Censo de Población y Vivienda 2010. (Yina Bautista, página 06) 

El Reloj-Pedirá MC que recorten plantilla laboral del IEE: María Cruz García Sánchez, dirigente del partido 
Movimiento Ciudadano, indicó que pedirán al Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) que ahora sí ya recorte 
la plantilla laboral, y que adecue el presupuesto de tal manera que se impulse la participación ciudadana Entrevistada por 
este medio de comunicación, la líder del partido naranja expresó insistirán en que se revise la nómina del Instituto, sobre 
todo porque dijo que ahora que no habrá procesos electorales, se aproveche el recurso para impulsar la participación 
ciudadana. "La nueva presupuestación del IEE tendrá que buscar y enfocarse a la búsqueda de la participación 
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ciudadana, hoy nos damos cuenta que en el proceso pasado la población participó muy poco, y eso porque no hay 
ejercidos permanentes, lo importante ahora es que existan ejercicios de consulta, de participación (...) si hay que 
cambiar el presupuesto". Respecto al personal, expresó que cuando concluyó los trabajos el pasado consejo había un 
exceso de trabajadores, por lo que pidió que ahora que ya pasó el proceso de diputados locales se realice el recorte de 
personal. Asimismo, se manifestó a favor de disminuir el recurso que reciben los partidos políticos, vía prerrogativas, a 
efecto de que se dé prioridad a la participación ciudadana, aquí mencionó que si Movimiento Ciudadano puede trabajar 
"sin dinero", lo demás igual pueden. "Buscar que el recurso del Instituto se modifique, hoy queda claro que vamos a 
trabajar sin dinero, si lo podemos hacer nosotros lo pueden hacer todos, con la reforma electoral, hay que ver que se 
disminuyan los recursos públicos para los partidos, porque si seguimos dándole, seguimos encareciendo el voto y para 
eso nadie es benéfico este tema".  (Verónica Ángeles, página 06) 

Síntesis-Renueva el PT su dirigencia estatal: Como parte de las acciones de fortalecimiento del Partido del Trabajo, 
se concretaron los primeros cambios en la coordinadora estatal de ese instituto político, donde a partir de este miércoles 
los trabajos estarán encabezados por Santiago Tello Pérez y Jorge Alberto Hernández. Luego de referir que las decisiones 
al interior del PT se dan de manera colegiada a través de la coordinadora estatal, como se ha hecho en todo momento en 
la vida política de ese partido en la entidad, Mariano Torres L´estrade, aseguró que la Santiago Tello y Jorge Alberto 
Hernández asumen la responsabilidad de llevar los trabajos de ese instituto político. “Serán ellos a  partir de hoy quienes 
lleven el rumbo del Partido del Trabajo durante la organización y proceso de todas las actividades partidistas y al mismo 
tiempo dejamos en claro que seguimos siendo un órgano colegiado, una coordinadora estatal, pero que hoy en el sano 
juicio de hacer el trabajo de mayor fortalecimiento, serán estos dos compañeros los que lleven el rumbo del partido”.       
Durante la presentación de quienes serán los principales representantes de ese partido, Torres L´estrade, añadió que los 
cambios son resultado de las acciones propias de todo instituto político en desarrollo; además refirió que son parte de la 
pluralidad y unidad con que se maneja el PT en la entidad, para sumar a la militancia al nuevo rumbo que toma su 
partido. Por su parte, Santiago Tello y Jorge Alberto Hernández, coincidieron en asegurar que hay PT para mucho tiempo 
más, ya que la meta en esta nueva etapa es para poder sacar de manera colegiada y responsable a su partido, para 
poder estar presentes y dar la 'pelea' en los comicios del 2015, del 2016 y aún más allá en elecciones locales y federales. 
Al respecto Santiago Tello, señaló “queremos decirles que hay PT para rato porque nos estamos reorganizando y de eso 
estamos seguros, porque vamos a trabajar con la militancia, con la gente, ya que después de este proceso que acaba de 
pasar hay muchas personas nuevas que confían en el partido y que serán  tomados en cuenta a partir de la próxima 
asamblea estatal del 17 del mes en curso para fortalecer aún más al partido”. Cabe mencionar que a lo largo de 20 años 
de actividad política, a decir del Comisionado Nacional del PT Arturo Aparicio Barrios, cada tres años en Consejo estatal 
se cambia o confirma la estancia de los integrantes de la Coordinadora estatal del PT, que en sus primeros años no se 
renovó, pero al menos en los últimos 14 han pasado por la dirigencia Carolina Leyva, César Soto, Jesús Taboada, Jorge 
Agís, Tomás García, Claudia Mendoza y Mariano Torres entre otros. (Jaime Arenalde, página 03) 
 
Milenio-Se reorganiza el PT en Hidalgo, cambian a sus dos representantes: (Sergio Lozada, página 10) 
 
Independiente-Asumen ex candidatos dirigencia estatal del PT: (Gerardo Neria, página 04) 
 
El Reloj-Presentan a nuevos coordinadores del PT: (Sergio Juárez, página 06) 
 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Migración afecta espacios para la educación: SEPH: El alza en el índice de movilidad poblacional 
(migración) que se ha registrado en la entidad en los últimos cuatro años, preocupa a autoridades de la Secretaría de 
Educación Pública estatal (SEPH) dado que la Federación no ha contemplado otorgar a la dependencia recursos para 
amortiguar la demanda educativa que desencadena. Según informó el subsecretario de Planeación y Evaluación de 
Políticas Sectoriales, Fernando Cuatepotzo Costeira el fenómeno afecta las regiones de Mineral de la Reforma, 
Tulancingo, Tula, Tepeji, Tizayuca, Atitalaquia, Pachuca.  “Hace cuatro años la matrícula del estado venía en descenso en 
educación básica, esto argumentado al menor número de nacimientos, pero de cuatro años para acá resulta que en este 
mismo nivel educativo se ha registrado un crecimiento de la matrícula exponencial”, dijo.  La explicación de esto no es 
precisamente que hayan aumentado los nacimientos, “lo que tenemos es un movimiento migratorio bastante 
considerable de las ciudades aledañas al estado, principalmente de la Ciudad de México que están provocando un 
fenómeno de presencia intemporal (de un día a otro) de familias que llegan a asentarse en sitios como La Reforma, 
Tulancingo, Tula, Tepeji, Tizayuca, Atitalaquia, Pachuca”. En poco tiempo se finca un número considerable de casas 
habitación y los servicios educativos, en un año, son insuficientes. Para contrarrestar esta problemática, señaló, se ha 
establecido una política de colaboración con las autoridades estatales: la asignación de uso de suelo, con presidencias 
municipales y con empresarios, a quienes se ha pedido que por cada 40 casas habitación que finquen deberán construir 
un aula.  Destacó que el cálculo que ha hecho la SEPH es que por cada 40 casas habitación existen 40 niños que van a 
recibir educación a corto y mediano plazo de preescolar, primaria, secundaria y hasta bachillerato. Entre las 
desarrolladores que han aceptado el acuerdo de la Secretaría, están Casas Cuma y Villas de Pachuca, entre otras. Reiteró 
que se requiere la sinergia de las autoridades estatales, federales y educativas para que se haga ver a quien corresponda 
que en la entidad se está advirtiendo de un problema grave de migración que en un futuro va a ampliar la demanda 
educativa”. Cuatepotzo Costeira destacó que a este problema se suma la falta de por lo menos 250 maestros, plazas que 
también están a la espera de recursos de la Federación y que prevén ser resueltas antes del 19 de agosto, fecha en la 
que dará inicio el ciclo escolar 2013-2014. “Los recursos para la contratación de docentes nos llegan de la Ciudad de 
México, pero el otro compromiso que han hecho los empresarios es que sí al abrir el ciclo escolar no se cuenta con los 
docentes necesarios, al menos para cubrir la demanda dentro de sus fraccionamientos ellos nos darán los recursos 
mientras para las contrataciones”. Como se podrá observar, en lo general existe una buena recepción de los mecanismos 
que la SEP ha implementado para atender la alta demanda educativa.  Se necesita, concluyó, la intervención de todas las 
áreas de gobierno para que los fraccionamientos que se construyen cuenten con un centro educativo y otros servicios 
primordiales para la población que ahí habite, “porque lo que queremos es impulsar un desarrollo regional sustentable”.  
Claves Para saber - Según la proyección de la matrícula para el ciclo (2014-2015), en preescolar se atenderán 121 mil 
227 alumnos; 363 mil 245 en primaria, 164 mil 150 en secundaria, 116 mil 239 en media superior y en superior 83 mil 
686. - En total, 848 mil 547 alumnos de todos los niveles. En educación básica el número de maestros será de 30 mil 
967. - Se ha ubicado a detalle el número de maestros que se requieren para el ciclo que comenzará, por lo cual se espera 
que no exista falta de docentes en las aulas de educación básica. - Entre las becas en educación básica y normal que 
otorgará la SEPH se incluyó una beca específica para personas con capacidades diferentes.  (Giselle Acevedo, página 
06) 

Crónica-Acuerda SEPH más aulas con constructores locales: (Jocelyn Andrade, página 03) 

Milenio-Violencia de género, por una “misoginia tolerada”:  La violencia feminicida en México y en el mundo es la 
mayor violación a los derechos humanos, siendo su origen una misoginia tolerada socialmente y avalada por los 
integrantes del Estado, quienes pareciera que valoran menos la vida de las mujeres, explicó Carlos Javier Echarri 
Cánovas, académico del Colegio de México. Durante la primera conferencia del ciclo “Violencia de género en México: 
hallazgos de investigaciones recientes”, organizado por el Colegio del Estado de Hidalgo, el también investigador Nivel II 
del Sistema Nacional de Investigadores, expuso que uno de los mayores problemas que hay en el país es la falta de una 
base de datos sistematizada que contenga información sobre este problema social. “Sin datos no hay prevención, a mí 
como investigador no me toca (recabar los datos), le toca al Estado”, mencionó Echarri Cánovas, quien pese a ello se 
dedicó a obtener datos sobre la situación de los feminicidios en el país desde 1985 hasta 2010. El profesor del Colmex 
dijo que el Ministerio Público no tiene datos sobre las víctimas de feminicidios, pero a través de un análisis de las actas de 
defunción, en propiedad de la Secretaría de Salud, se puede dar uno cuenta de la magnitud del problema. Por ejemplo, 
de 1985 a 2010 hubo 36 mil 306 defunciones femeninas por presunción homicida, mientras que un dato preliminar de 
2011 alcanza los dos mil 590. Además, destacó que en 2010 el promedio diario de este tipo de muertes fue de 6.4 y, de 
confirmarse los datos de 2011, llegarían a 7.1. En el caso de Hidalgo, la investigación de Echarri encontró que durante 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4aea105
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4aea105
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4aea105
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4aea105
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2010, la tasa de defunciones femeninas por presunción homicida fue de 1.3, mientras que en 2011 subió a 1.9; en 
ambos casos estuvieron entre las ocho entidades con menor número. Respecto a la forma de homicidio, a nivel nacional 
una de cada cinco mujeres es por ahorcamiento, mientras que en Hidalgo la tasa es de una de cada tres; una tercera 
parte de los homicidios es por golpes y uno de cada cinco municipios tienen homicidios contra mujeres. Echarri Cánovas 
detectó dos problemas en los casos de violencia hacia las mujeres atribuibles al Estado. La primera con la Norma Oficial 
Mexicana 046, la cual estipula que personal de los hospitales o centros de salud dependientes del gobierno debe de 
notificar cualquier caso de violencia, incluida la intrafamiliar. El otro aspecto es la impunidad. Poniendo el caso de las 
actas de defunción en las cuales hay registro de muerte violenta, y que por Ley debe de haber una investigación, 85 por 
ciento de éstas carece de un seguimiento por parte de las autoridades. Respecto a las violaciones, el doctor en 
Demografía por la Universidad Católica de Lovaina, Bélgica, recabó datos que ponen a la impunidad como un problema. 
En el último año de su investigación detectó alrededor de 15 mil denuncias por violación, de las cuales 2 mil dieron pie a 
una investigación y menos de 100 terminaron en sentencia condenatoria. Para el caso hidalguense, los números no son 
diferentes, pues hubo 500 denuncias, 90 investigaciones y menos de 10 sentencias contra el responsable. “Como 
sociedad tenemos una deuda con las víctimas de violencia”, dijo Echarri Cánovas al concluir su ponencia.  Ciclo de cine 
En el ciclo de conferencias “Violencia de género en México: hallazgos de investigaciones recientes” el Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes organizó el ciclo de cine “Una mirada de equidad contra la violencia” en el teatro Romo de 
Vivar de Pachuca. A partir de este 8 de agosto se proyectarán cintas relacionadas con el tema de violencia de género una 
vez cada 15 días de esta fecha y hasta diciembre. Las cintas a proyectarse son: Santa, María Candelaria, Una familia de 
tantas, El ceniciento, Espaldas mojadas, El castillo de la pureza, Las poquianchis, El viaje de Teo, El violín y Después de 
Lucía. “(Las funciones) iniciarán a las 18:00 horas en las que habrá una breve introducción con respecto al filme 
presentado por un analista. Al término de la proyección, se abrirá un debate que rige en torno al tema de la película pero 
ahora con la participación del especialista invitado de ese día con el público asistente”, explicó el Consejo. Respecto al 
ciclo de conferencia, estas seguirán el próximo miércoles con la presentación “Panorama de los principales resultados de 
la Endireh (Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares) 2011”, a cargo de la doctora Irene 
Casique Rodríguez del CRIM/UNAM. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Castigan agresión vs mujeres sin severidad: especialista: Hidalgo no cuenta con un modelo que 
sancione severamente las agresiones hacia las mujeres, dijo Carlos Javier Echarri Cánovas, doctor del Colegio de México. 
Según el especialista, más de 60 por ciento de los casos no son denunciados, lo que a la postre provoca feminicidios. La 
violencia de género en Hidalgo representa altos índices, principalmente por la misoginia que existe en lagunas regiones, 
aseguró Echarri durante el inicio del ciclo de conferencias Violencias de género en México: Hallazgos de investigaciones 
recientes.  No obstante, se mantiene entre los estados con menos decesos violentos de mujeres, a pesar de los altos 
índices de violencia de género en otras entidades. El académico señaló que los datos mostrados en los últimos años en la 
entidad señalan a 2010 con mayor número de agresiones hacia las mujeres, cifra que duplicó lo registrado en 2007, con 
apenas 17 decesos. De acuerdo con la investigación del especialista en demografía, la entidad se ha mantenido en los 
últimos lugares en muertes por cuestiones de género; sin embargo, sólo en el registro de certificados de defunción. 
Aunque el número de decesos en hombres es cuatro veces mayor, Echarri señaló que las mujeres en México mueren con 
violencia física extrema; una de cada cuatro a manos de su agresor por estrangulamiento, con artefactos punzocortantes 
y armas de fuego; principalmente, en la vivienda de la víctima. (Ignacio García, página 05) 

Criterio-Busca Pachuca quedarse con instalaciones de Nemi: El ayuntamiento de Pachuca negocia para hacerse 
cargo de las instalaciones del Centro Nemi, ubicadas en la unidad deportiva de la colonia Piracantos, las cuales fueron 
abandonadas por la fundación del mismo nombre. “Nosotros ya lo vamos a asumir como tal, andamos en la negociación”, 
dijo el alcalde Eleazar García Sánchez. El edil capitalino reconoció que en el lugar existe inversión del Centro Nemi, por lo 
que el tema se discute con la autoridad federal, a fin de que el municipio pueda ocupar la infraestructura que dejó de 
utilizar la fundación hace varios meses. El gobierno federal confirmó que la Fundación Nemi no quiso renovar la 
prestación del servicio “y a nosotros nos interesa”, aseguró. El ayuntamiento de Pachuca utilizaría el espacio para que los 
instituto de las Mujeres y de la Juventud del municipio brinden servicio en esta parte de la ciudad, y que los pobladores 
no tengan la necesidad de trasladarse al centro de la demarcación. “El inmueble lo estamos integrando, ya con el curso 
de verano operó como tal”, detalló el presidente municipal. De acuerdo con García Sánchez, se trata de instalaciones de 
primer nivel, en las que falta aportar equipo humano de las dos instancias municipales. “La cuestión es el personal que 
estará cubriendo esos espacios”, por lo que, señaló el alcalde capitalino, se deberán crear las plazas faltantes. 
(Emmanuel Rincón, página 06) 
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Criterio-Se resisten municipios a realizar Atlas de Riesgo: Ramón Flores Reyes, presidente de la comisión de 
Protección Civil del Congreso local, señaló que aún hay muchos municipios que se resisten a crear un Atlas de Riesgo. El 
legislador consideró que la apatía se debe a que las autoridades municipales no tienen la suficiente cultura en materia de 
PC o carecen de sensibilidad para solicitar el estudio.“La única vez que sienten importante la protección civil es cuando se 
tiene un problema; mientras, se olvidan y no se prevén las contingencias”, señaló. Aunque los estudios realizados por el 
Centro Geológico Nacional y especialistas de la UNAM son costosos, Flores indicó que existen recursos presupuestados y 
la predisposición de la Subsecretaría de Protección Civil de Hidalgo para orientar a los alcaldes. Respecto a las recientes 
inundaciones en la zona centro del estado, el legislador consideró que existe una mala planeación por parte de las 
autoridades y de las empresas constructoras, las cuales buscan indiscriminadamente lugares para “plantar unidades 
habitaciones”, sin considerar que son propensas a las inundaciones. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Crónica-Abre Olvera nuevo centro para tecnología: Al inaugurar el Centro de Ingeniaría Concurrente y Realidad 
Virtual del Ciateq (Centro de Tecnología Avanzada) en Ciudad Sahagún, el gobernador Francisco Olvera reiteró que en 
Hidalgo se le invierte a la educación y a la vinculación laboral del alumnado con las empresas asentadas en las diferentes 
regiones de la entidad, con la seguridad de que representa un importante factor de desarrollo. Acompañado por Enrique 
Cabrero Mendoza, director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el mandatario afirmó que es 
un orgullo contar con instalaciones de punta en materia de tecnología, mismas que brindarán sus servicios no sólo a esta 
región del estado, sino también a la zona centro del país. “Nos compromete como sociedad y como gobierno para que 
además de que se fortalezca la investigación científica se visualice su crecimiento a favor de las futuras generaciones”, 
afirmó el mandatario estatal. Recordó que Hidalgo está conformado por diferentes zonas geográficas, cada una con 
particularidades propias, “lo que complica detonar su crecimiento económico; sin embargo, estamos vinculando a 
nuestros alumnos de educación superior con las empresas existentes, mediante planes de estudio acordes a las 
necesidades de los inversionistas, para ofrecer mano de obra profesional y calificada”. Olvera Ruiz reconoció el esfuerzo 
realizado por personal y directivos del Ciateq, por impulsar y gestionar los recursos necesarios para el desarrollo de este 
centro, mismo que ofrecerá, entre otros servicios, proyectos de ingeniería virtual y concurrente a empresas de todo el 
país. (Alberto Quintana, página 04) 

El Reloj-Inaugura Olvera Centro de Ingeniería en Ciudad Sahagún: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Educación y Tecnología, factores de desarrollo: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-En Hidalgo se invierte en educación y tecnología, como factor de desarrollo: (Redacción, 
página 03 A) 
Síntesis-FOR inaugura el centro de ingeniería y virtualidad: (Jorge Vargas, página 04) 
Uno más Uno-Se invierte en educación y tecnología, destaca JFOR: (Redacción, página 05) 

Crónica-Deben los municipios más de 100 mdp, confirma Congreso: Hasta ahora la deuda de 18 municipios llega 
a los 118 millones de pesos, cifra alcanzada en los últimos tres años, luego de que la actual Legislatura local aprobara 
financiamientos, confirmó el diputado local Reynaldo Pérez Soni. El presidente de la Comisión de Hacienda Legislativa 
explicó que durante este periodo solicitaron endeudamientos Atotonilco el Grande, El Arenal, Singuilcan, Cardonal, 
Huehuetla, Santiago Tulantepec. Así como Tlaxcopan, Xochicoatlán, Santiago de Anaya, Calnali, Singuilucan, Tepeapulco, 
Yahualica, Almoloya, Tlahuelilpan, Tlanalapa, Santiago de Anaya y Mineral de la Reforma. Respecto a las deudas de 
Pachuca y Tulancingo los financiamientos fueron autorizados por la anterior Legislatura, el pago también debe realizarse 
en los próximos años. Pérez Soni afirmó que los alcaldes están obligados a pagar las deudas en julio del 2016, antes de 
que concluyan sus mandatos. Precisó que hasta el momento ningún ayuntamiento ha pagado las deudas, pues en 
algunos casos son a mediano y largo plazo, por ello el compromiso es que no las hereden. “El Congreso local estableció 
acuerdos definidos en los pagos que deben realizar las autoridades de los ayuntamientos, en este sentido los alcaldes 
están informados de sus obligaciones”. Agregó que la Comisión de Hacienda Legislativa y los diputados analizaron cada 
una de las solicitudes y cuidaron que no tuvieran problemas en las finanzas públicas. No contemplan los programas de 
obras, acciones y Seguridad Pública, para que destinen los pagos a los financiamientos. Por lo que los cargos se 
realizarán conforme las participaciones que reciben del gobierno federal y estatal, así como de ingresos propios y gasto 
corriente. El legislador priista puntualizó que los recursos autorizados a las presidencias municipales están enfocados para 
la rehabilitación y cambio de luminarias de las calles. Debido a ello no pueden utilizar el dinero para salarios, compra de 
artículos, equipos, maquinarias o unidades de transporte que no estén plenamente autorizados por el Congreso local. 
Recordó que actualmente Atotonilco el Grande registra un ahorro en el consumo de energía eléctrica del 55 por ciento; 
Calnali del 20; Cardonal 30; y Tepeapulco del 50 por ciento. (Alberto Quintana, página 04) 
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El Independiente-Cobrarán diputados 3 mdp por último mes en funciones: Antes de terminar su encargo 
durante el actual mes, los 30 diputados de la 61 Legislatura del Congreso local “se embolsarán” 3 millones 159 mil pesos 
por concepto de dieta y ocho meses de aguinaldo. Pese a que reconocieron que dejarían iniciativas pendientes, cada 
legislador cobrará durante este mes 44 mil 847 pesos, mientras que el presidente de la junta de gobierno Ramón Ramírez 
Valtierra 48 mil 782 pesos. Diputados recibirán primera ración de su dieta en la próxima quincena y el 30 de agosto el 
resto, aunado a la parte proporcional del aguinaldo que corresponde a 60 mil 354 pesos para cada uno. Al tener en 
cuenta tales cifras, un diputado local ganará en su último mes de funciones poco más de 105 mil pesos, mientras que el 
área administrativa negó la entrega de bonos de fin de Legislatura. Incremento de 14 millones en nómina Aunque 
diputados locales presumieron que no autorizaron incremento a sus salarios, tan solo en cuatro años el costo de la 
nómina del Congreso de Hidalgo aumentó 14 millones 21 mil 117 pesos. Según información del Poder Legislativo, la 
nómina que agrupa a todos sus trabajadores costaba 86 millones 339 mil 655 pesos en 2008, mientras que en 2012 la 
cifra pasó a 100 millones 360 mil 772 pesos. Tal periodo abarca las legislaturas dirigidas por los priistas Roberto Pedraza 
y actualmente Ramírez Valtierra. Datos que fueron colocados en la página de Internet de la Auditoría Superior de Hidalgo 
(ASEH) y que después fueron borrados, señalan que la nómina del Congreso formada por 166 trabajadores costó durante 
el primer mes del año 3 millones 758 mil 275 pesos. Además la nómina de la ASEH, formada por 284 trabajadores, costó 
4 millones 756 mil 124 pesos. El Poder Legislativo obtuvo incremento en su presupuesto de 8 millones de pesos en 
comparación con el año anterior, al pasar de 175 millones 224 mil 799 a 184 millones 64 mil 98 pesos. Para servicios 
personales, en el Congreso fueron destinados en el actual año 104 millones 51 mil 643 pesos. Los diputados terminarán 
su labor el próximo 4 de septiembre, por lo que deberán heredar techo presupuestal suficiente a integrantes de la 
Legislatura que fueron electos el anterior 7 de julio. El Congreso de Hidalgo gasta 6 mil 697 pesos diarios en 
comunicación social, ya que destinó para dicho fin 2 millones 444 mil 609 pesos. (Víctor Valera, página 03) 
El Reloj-Legisladores locales se irán sin bono de marcha: (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Independiente-Incrementan salario a funcionarios de gobierno: El gobierno de Hidalgo publicó el nuevo 
tabulador de sueldos para más de 59 mil trabajadores del Poder Ejecutivo, entre ellos el del gobernador, quien gana 75 
mil 339 pesos mensuales. El incremento es retroactivo al primero de enero de 2013 e incluye a empleados del nivel uno 
al 15. El rango de gobernador a subsecretarios fue de 5.66 por ciento, mientras que el salario de directores generales 
subió 6.54. El documento indica que los directores de área reciben 7.4 por ciento más, subdirectores 9 y para los 
encargados de departamento el aumento salarial fue de 11 por ciento. Luego de dos años de gobierno esta es la primera 
ampliación salarial para funcionarios de primer y segundo nivel de la administración estatal que, junto a las percepciones 
del resto, representará 90 millones de pesos adicionales mensualmente, incluyendo aguinaldos. Durante encuentro con 
agremiados al Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo, el mandatario 
Francisco Olvera anunció aumentos del 6 al 8 por ciento. Lo anterior como parte del programa Beneficios, el cual agrupa 
todas las políticas públicas que combaten la pobreza en la entidad. Tras hacer cuentas, un secretario del gabinete estatal 
tuvo aumento de 2 mil 959 pesos, con lo que mensualmente ganará 52 mil 278 pesos, mientras que un subsecretario 
pasó de 45 mil a 48 mil 48 pesos. Cabe resaltar que de acuerdo con la solicitud de información 233112, en 2011 el 
gobierno de Hidalgo pagó mil 477 millones de pesos de aguinaldo para 59 mil 519 empleados que conforman la plantilla 
del Ejecutivo. (Gerardo Neria, página 03)  

El Independiente-Adolescente extraviada: La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) emitió alerta 
Amber por la desaparición de Martha Cruz Aldana, de 13 años, en Pachuca. De acuerdo con información proporcionada 
por la dependencia estatal, la madre de la adolescente, Martha María Aldana relató que el pasado 5 de agosto estaba en 
su tienda de abarrotes ubicada en la colonia Nueva Estrella cuando su hija fue por jamón y queso a otro establecimiento 
y al regresar le dijo que dejaría las cosas en su domicilio. Después Martha Cruz regresó a la tienda con su madre y dijo 
que calentaría las tortillas, ese fue la última ocasión que la vio y a partir de ese momento desconocen su paradero. La 
PGJEH dio a conocer que la adolescente era asediada por un chofer de taxi, aunque no proporcionaron mayores datos. 
Por lo ocurrido, la fiscalía estatal inició el reporte PGJH/004/2013 para iniciar la investigación sobre la desaparición. Las 
señas particulares de Martha son: cicatrices en la parte media de la frente de aproximadamente un centímetro de largo, 
pero no es visible porque usa fleco a altura de la ceja, otra en el costado derecho de la nariz y una más por quemadura 
de tonalidad café en el dorso de la mano derecha de aproximadamente 2.5 centímetros de largo. Es zurda y tiene un 
lunar en la parte baja del cuello del lado derecho. En el momento de la desaparición vestía blusa a rayas gris y negro, la 
cual estaba rota de la parte de enfrente, mangas de tres cuartos, cuello v, pantalón de mezclilla gris deslavado sin bolsas 
traseras y calzaba unos converse rojos rotos.  (Redacción, página 29) 

El Sol de Hidalgo-ALERTA AMBER POR MARTHA: (Jorge Luis Pérez, página 4B) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

9 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Plaza Juárez-Buscan a menor desaparecida, era asediada por un taxista: (Iván Vite Galindo, página 01D) 

Síntesis-Desaparece una menor de 13 años en Pachuca: (Yossimar Durán, página 12) 

Uno más Uno-Alerta Amber: (Redacción, página 06) 

Síntesis-Diputados no quieren irse y dejar pendientes: Con la finalidad de cumplir con el mayor número de 
propuestas legislativas en agenda, los legisladores locales de las diferentes fracciones parlamentarias analizan la 
posibilidad de realizar sesiones extraordinarias en el último mes de actividades de la LXI legislatura local, informó el 
presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra. A decir del legislador local, la posibilidad de trabajar horas 
extras se decidirá este jueves al conocerse un balance de la Secretaría de Servicios Legislativos para conocer el avance 
de las iniciativas que se trabajan en las diferentes comisiones legislativas. "Es posible que sí, porque ya estamos 
analizando esa parte y el jueves durante la junta de gobierno que se celebra antes de cada sesión, habrá un informe de 
la Secretaría de Servicios Legislativos, donde se dará a conocer el estado en que se encuentran las iniciativas, y de ser 
necesario tendremos que sesionar una o dos veces más en lo que resta de la actual legislatura local". Resolverán en 
una semana. Ramírez Valtierra añadió que será hasta la siguiente semana en que estarán en condiciones de dar a 
conocer si alguna de las iniciativas presentadas por los legisladores se quedan en dictámenes, además de añadir que la 
finalidad es no dejar nada pendiente para la sexagésima segunda legislatura local, que inicia funciones en los primeros 
días de septiembre próximo. Por otra parte, el presidente de la Junta de Gobierno dio a conocer que todo se encuentra 
listo para iniciar el protocolo de entrega-recepción, ya que el 25 del mes en curso tendrá lugar la última sesión 
protocolaria de la LXI legislatura local, ya que los días 27 y28 la Secretaría de Asuntos Legislativos recibirá y registrará las 
constancias de los diputados electos tanto de mayoría como de representación proporcional "Lo que tenemos proyectado, 
pese a que se tendrán que esperar los resolutivos de los tribunales electorales, tanto del estado como del Poder Judicial 
de la Federación, respecto de las impugnaciones, es que el 25 se hará la clausura de periodo ordinario, la instalación de 
la Comisión Permanente, el 27 y 28 registro de las constancias de los diputados electos, el 28 la conformación de la 
Comisión Instaladora y finalmente el día 5 de septiembre se dé el cambio de legislatura". (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Liconsa paga 6.45 y no 6.20, refutan: El delegado estatal de Liconsa, Ernesto Vázquez Baca rechazó las 
exigencias del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, y señaló que el precio establecido para Hidalgo 
será de 6.45 pesos por litro, mismo que podrá subir a 6.75 si los productores logran la permanencia.  Esta semana, el 
líder del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, Álvaro González, denunció que a pesar del subsidio de 
57 centavos que ofreció el gobierno del estado para incrementar el precio de la leche que era de 6.20 pesos por litro, los 
costos de flete, falta de calidad y de permanencia que cobra Liconsa, dejará en la misma situación a los productores 
hidalguenses. Al respecto el delegado de Liconsa en Hidalgo, señaló falta de conocimiento del tema por parte del líder de 
los productores, e informó que sostuvo una reunión en oficinas centrales donde quedo acordado pagar 6.45 pesos por 
litro, y 6.75 en caso de que los productores suministren leche más de 52 semanas a la dependencia federal.  “Le falta un 
poco de conocimiento del tema, en Hidalgo es un poco especial porque es el único estado de la república que tiene un 
subsidio federal y uno estatal, el precio que va alcanzar es de 6.45 pesos, más la permanencia alcanzaría a 6.75 por litro 
de leche”. Vázquez Baca comentó que posiblemente la denuncia de Frente Nacional de Productores se refiera a otros 
estados, ya que explicó en Hidalgo se cuenta con un subsidio federal y estatal, y otro más de 57 centavos para el pago 
de 100 mil litros de leche a productores locales que aportara el gobierno estatal.  “El líder de los productores de Tizayuca 
está muy contento, como todo hay productores que no cumplen en la calidad de la leche y se quejan de este tipo de 
cuestiones pero sin duda es algo que beneficia a los productores y a la industria láctea en todo el estado”.  En cuanto a 
los cobros de flete, falta de calidad y permanencia, señaló que siempre se han cobrado y que existen tanto para 
productores de Hidalgo como para todo el país. (Tania Monroy, página 02) 
 
Independiente-Ratifican convenio Sedagro y Liconsa para venta de leche: (Gerardo Neria, página 02) 

Síntesis-Capacitan a personal de la Sagarpa: Del 6 al 8 de agosto se lleva a cabo la Primera Reunión Regional de 
Metodologías de Aplicaciones Geoespaciales 2013 en el estado de Hidalgo, que organiza  la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca (Sagarpa). La sede es el estado de Hidalgo, y participa personal de la secretaría 
federal de diversas delegaciones, como Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Región Lagunera, Zacatecas, Aguascalientes, 
Tamaulipas, San Luis Potosí, Guanajuato, Querétaro y Durango. Este espacio está orientado a capacitar al personal 
técnico de las delegaciones de la Sagarpa sobre las nuevas tecnologías para la generación y utilización de aplicaciones 
geográficas que proporcionen un mejor conocimiento del territorio y su caracterización para la mejor planeación de la 
producción agropecuaria del País. El evento se realiza en el hotel La Joya y en las mesas de trabajo se abordan temas 
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relacionados con el uso de imágenes satelitales, desde su ortorrectificación y fusión de imágenes multiespectrales y 
pancromáticas, hasta su fotointerpretación para la generación de cartografía de la frontera agrícola del país. (Tania 
Monroy, página 02) 

Síntesis-Constructoras se alistan para obras del Tuzobús: Pequeñas y medianas empresas constructoras 
hidalguenses están listas para participar en la construcción de la obra civil del Sistema de Transporte Colectivo Tuzobús, 
la cual vendrá a reactivar la economía en este sector, tan afectado por el retraso en la ejecución de la obra pública. "El 
gobernador del estado -Francisco Olvera Ruiz- nos ofreció que las empresas hidalguenses tendremos mano en esta obra, 
lo que vendrá a beneficiar a empresas que tienen muchos meses inactivas", afirmó Edgar Espínola Licona, ex presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Es una obra que fácilmente podrán ejecutar pequeñas 
empresas constructoras locales, consistente en la construcción del carril especial para el tránsito del Tuzobús, además de 
los paraderos y el equipamiento urbano necesario. "La obra civil conllevará la ejecución de por lo menos 50 por ciento de 
la inversión, y entonces estamos hablando de más de 400 millones de pesos", que en momentos de recesión económica 
en este sector, será como agua clara en el desierto. "Estamos muy contentos de que el gobernador del estado anunciara, 
durante la visita del director de Banobras, Alfredo Del Mazo Maza, que las empresas locales tendrán mano en la ejecución 
de la obra". Hizo notar además el beneficio que significará para empresas hidalguenses como Dina, la compra aquí de los 
vehículos que darán servicio en este moderno sistema de transporte masivo, "pues estamos hablando de una empresa 
asentada en Hidalgo, que genera empleos para los hidalguenses". Por otra parte, Espínola Licona informó que las 
empresas constructoras están en espera de que se comiencen a aplicar recursos destinados a organismos como la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), que licitó ya obras por unos 300 millones. O que el Centro SCT adjudique y 
comiencen a ser ejecutadas obras por 250 millones de pesos, del total de mil 600 millones presupuestados para este año, 
que reclaman empresas locales. "Tenemos conocimiento de que por instrucciones del gobernador del estado, el Instituto 
para la Infraestructura Educativa del Estado de Hidalgo reunió ya a micro y pequeños constructores del estado para la 
aplicación del presupuesto de 80 millones de pesos, lo que indudablemente vendrá a beneficiar a las mismas". (Dolores 
Michel, página 05) 

Síntesis-Analizan restituir a trabajadores del MP suspendidos: Siguen suspendidos los dos ministerios públicos 
que dieron mala atención a los habitantes del municipio de Tulancingo, así lo informó Alejandro Straffon Ortiz, procurador 
General de Justicia de Hidalgo. El funcionario declaró que estos servidores públicos podrían regresar a sus cargos pero 
con sanciones de tipo administrativas. Explicó que una vez presentada la queja ciudadana, personal de la dependencia 
abrió de inmediato una investigación para aclarar las faltas cometidas. “Como servidores públicos estamos para servir a 
la ciudadanía en el momento en que lo requiera, y no vamos a permitir algo contrario a esta instrucción”. Detalló que en 
lo que va de 2013 se han consignado ante las autoridades competentes a dos ex servidores públicos por cometer 
presuntas irregularidades en contra de los ciudadanos. “Además de que hemos determinado suspender a 15 trabajadores 
por algún tipo de falta en la que incurrieron”, declaró. En entrevista, Straffon Ortiz mencionó que la orden dada por 
Francisco Olvera, gobernador del estado, “es atender en todo momento a la ciudadanía, y que sea de calidad y con un 
trato amable, por eso es que no podemos permitir que los funcionarios de la PGJEH realicen actividades fuera de las que 
se les han asignado”, explicó. (Yossimar Durán, página 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Coloca SSPH cámaras de vigilancia: La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) 
colocó cámaras de vigilancia en la zona metropolitana de Pachuca y Mineral de la Reforma, con inversión de millón y 
medio de pesos. De acuerdo con información de la dependencia estatal, fueron instaladas en cinco nuevos sitios, entre 
ellos las colonias Tulipanes, Chacón, a la altura del Instituto Tecnológico de Pachuca y los centros de Readaptación Social 
y tutelar para menores. A través de comunicado, la SSPH dio a conocer que el objetivo de esta medida es brindar 
protección a ciudadanos, propiedades públicas y privadas, realizando seguimiento y localización de unidades 
sospechosas, así como monitoreo del tránsito vehicular para disminuir el índice delictivo en las zonas antes mencionadas. 
Además las cámaras proporcionarán herramientas para la inteligencia policial y detectar patrones de operación de 
presuntos delincuentes. “Con el uso de las cámaras se tendrá la oportunidad de minimizar cualquier situación, pero 
también dará opción de una reacción inmediata y oportuna de los cuerpos de seguridad, ya sea para disuadir, prevenir o 
detectar cualquier acción que provoque un daño en contra de los ciudadanos”, señaló la SSPH.  (Redacción, página 
06) 
El Sol de Hidalgo- Instalan 5 cámaras de videovigilancia en Mineral de la Reforma y Pachuca: (Redacción, 
página 04 B) 
Plaza Juárez-SSP gasta 1.5 mdp en cámaras de vigilancia: (Iván Vite Galindo, página 01 D) 
Síntesis-Instalan cinco videocámaras de vigilancia: (Yossimar Durán, página 12) 
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El Reloj-Trabaja ayuntamiento para generar más espacios públicos: El alcalde de Pachuca, Eleazar García 
informó que con el objetivo de contar con espacios adecuados para la recreación y armonía familiar, plantearán más 
espacios públicos dentro del programa Rescate de Espacios Públicos, en los que se incluirán los senderos verdes, 
“proyectos que son pensados para la ciudadanía y que tienen como objetivo la convivencia familiar”. El presidente 
municipal explicó que dichos espacios de recreación, “no sólo son de uso exclusivo de los hombres, sino que las mujeres, 
niños y niñas para que también exploten sus capacidades en el deporte, además de fomentar la convivencia familiar”, por 
lo que solicitó a los habitantes su colaboración para mantener en buen estado las instalaciones de cada uno de ellos. 
Eleazar García dijo que además el ayuntamiento realiza actividades a través de la Dirección del Deporte de la Secretaría 
de Desarrollo Humano y Social, mediante ¡Vive Tu Centro, Vive Tu Ciudad! en diferentes disciplinas deportivas y 
actividades recreativas.  Por su parte, Víctor Bautista, secretario de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología del 
municipio, indicó que las obras hechas y por realizar son tras la atención a la solicitud de los vecinos que conforman el 
Consejo Ciudadano de Colaboración de las colonias. Víctor Bautista dijo los senderos verdes no sólo benefician a vecinos 
de las colonias cercanas, sino también es punto de encuentro y recreación para jóvenes, niñas y niños de colonias y 
barrios aledaños, concluyó. (Yina Bautista, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Segundo semestre, para resultados Las primeras semanas del nuevo gobierno federal se anticipó a la opinión pública 
que sería en el transcurso de los primeros meses cuando se podría percibir algún esbozo en la nueva forma de conducir 
los destinos de la nación. Llegado el primer trimestre, se dijo desde Los Pinos y la Segob que la planeación iba por el 
camino correcto y que se estarían dando los primeros pasos para una nueva política a partir de planes rectores, como el 
Pacto por México y la estrategia nacional de seguridad. Al acercarse el final de los primeros seis meses del nuevo 
gobierno, tanto el presidente Enrique Peña Nieto como el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, coincidieron 
en que sería en estos meses venideros cuando se pudieran presentar datos y cifras más certeras sobre la situación de la 
nación y el rumbo que pretenden darle. Las cláusulas, por así llamarlas, que otorgó la clase política -integrantes del 
Pacto, diputados, senadores y organizaciones sociales- son el darle un tiempo de gracia a Peña Nieto con el asunto de las 
reformas estructurales, del debate en temas como la seguridad y el combate al crimen organizado, y hasta los temas 
polémicos como la inversión privada en Pemex y la legalización de la mariguana. En este sentido, el presidente concluyó 
la primera mitad de su primer año de gobierno con más dudas en cuanto qué pasará con el país con estrategias definidas 
y echadas a andar. Parecería normal en una nación pujante o en recuperación como las europeas que parecen ir saliendo 
de la crisis; pero México, en donde las cenizas sociales, políticas, culturales y económicas del calderonismo apenas están 
mostrando sus secuelas, los resultados son una cuestión de urgencia, por no decir de emergencia. Arrancamos agosto 
con la noticia principal de un presidente convaleciente de salud, con un estado de crisis como Michoacán y con un debate 
político centrado en la disputa del petróleo y la soberanía de la nación… what? Los senadores y diputados anunciaron que 
sí van las reformas estructurales, que sí quieren el progreso del país y que sí desean el bienestar de los mexicanos, pero 
no dicen ni cómo, ni cuándo planean hacer eso o destinar recursos para ello. El presidente Peña dijo que presentará una 
propuesta de reforma energética que llevará a mejores rumbos a las empresas tecnológicas y de servicios como Pemex y 
CFE, aunque tampoco la ha entregado a los políticos ni a los medios. El secretario de Gobernación continúa en reuniones 
privadas con mandatarios de estados y jefes de seguridad y de las fuerzas armadas sin que la población sepa qué es lo 
que va a ocurrir con la estrategia para erradicar a los narcos y los sicarios. En estos meses, de aquí a finales del año, 
bien podría comenzarse a explicar cómo se pretende llevar a México el resto del sexenio. (Eduardo González, página 
03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
Eleazar García es un alcalde que le encontró muy rápido la manija á esto de ejercer el poder, con una fórmula muy 
sencilla y que ha explicado una y mil veces, "decisiones que beneficien a la gente, que humanicen a la ciudad", y todo 
indica que no se equívoca, pese a que su estilo que le ha redituado presencia de ganador entre la ciudadanía también le 
ha cosechado voces en contra de quienes quisieran que fracasara, porque de todo hay en la viña del señor, sobre todo 
en la política donde abundan los grillos que brincan o vuelan que es un contento. Llegado de la tierra de los empresarios, 
no faltaron los que apostaron porque a las primeras de cambio iba á cometer errores tan graves que en pocos meses el 
barco iba a fracasar. Pero no. El barco de Pachuca navega y navega bien, pese a que no faltaron • los marineros que al 
principio querían remar para donde les decían sus patrones y no su jefe que era Eleazar. De eso todo mundo se dio 
cuenta, por eso los encontronazos en la asamblea municipal o en el sindicato, que el alcalde supo llevar con tino y con 
paciencia que es sin duda una virtud política. Pasado el tiempo las cosas han mejorado mucho y la buena fe se ha 
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impuesto hasta el grado de que se puede hablar de un equipo de trabajo en que sin dejar de lado las banderas propias 
de cada fracción o grupos, la camiseta del municipio es la principal y Pachuca avanza que es lo importante. Factor fuerte 
ha sido el ciudadano que ha jugado el papel central en el acto de gobierno, lo mismo en los recorridos nocturnos, que en 
las audiencias de barrio donde el Presidente junto con sus funcionarios decide en vivo con la gente y de acuerdo a las 
necesidades de las colonias. Esto ha generado confianza mutua, tanta que en alguna ocasión Eleazar se lanzó al vacío 
desde el estrado confiado en que la gente lo iba a recibir para no dar con su humanidad en el cemento. La gente lo 
recibió en una muestra de apoyo y de confianza. Signos son signos.  
EL RADAR…  En este momento está en el terreno de la discusión el tema del RADAR o del DESTINO SEGURO como lo 
llama la alcaldía. 
 LOS QUE NO... Para algunos "leídos y escribidos" no se debe establecer porque no es an más que una acción centavera 
que  lo que busca son dineros para el ur ayuntamiento como la obra vez y in que en todo caso si lo que se quiere es 
seguridad para los conductores mejores que se les enseñe a manejar, o que se inventen otras si cosas, pero el radar NO. 
e No faltan los que se preocupan por los visitantes y argumentan que si el que se excede es de otro estado cómo se le 
aplicará el 1 radar si no vive en Pachuca, y que 1 en ese caso no será parejo. Y así por el estilo las piedras en contra de 
este programa al que le encuentran defectos y fallas en exceso y que ven con destino fatal y camino al fracaso total.  
LOS QUE SÍ... Sin embargo la corriente a favor del radar parece mayoritaria, sobre todo de padres de familia, que 
muchas noches se la pasan con la angustia de no saber de sus hijos y que encuentran en este programa una medida 
preventiva que les da una oportunidad de vida a sus familias. Los datos de accidentes , sobre todo en los bulevares de 
Pachuca son terribles, y exigen medidas como el radar, por más que se rasguen las vestiduras los que se oponen a estas 
medidas preventivas. La decisión no es popular por lo que parece y tendrá un costo político, lo que no le preocupa al 
alcalde, pero al final se le agradecerá, porque todo lo que se haga por la vida humana, por la seguridad y por el bienestar 
de las familias merece ser apoyado. Por más que los druidas o supuestos leídos y escribidos digan lo contrario. Quienes 
tienen hijos y sufren noches terribles esperando el regreso de uno de ellos agradecen todo lo que se haga por su 
seguridad. Muchos son los que lamentan que no se hayan implementado programas incluso más agresivos, porque es 
más barato pagar una multa que un ataúd. Todo indica que en septiembre arranca este programa. Y que será para bien.  
JOEL GUERRERO Y LAS BUENAS NUEVAS EN EDUCACIÓN. El día de ayer el Secretario de Educación Pública JOEL 
GUERRERO dio a conocer un panorama educativo del ciclo escolar 20132014 que nos habla de una nueva época en 
nuestro estado y sin duda de un avance importante en una materia sin la cual no se puede hablar de progreso como es 
la educación. Nada más para abrir boca el secretario dio a conocer la creación de dos nuevas universidades, una 
tecnológica en Zimapan y la Pedagógica de Hidalgo y como sí esto hiera poco 20 nuevos planteles de bachillerato y 
nuevos institutos tecnológicos y el inicio de actividades del Politécnico Nacional en la Ciudad del conocimiento. Así de fácil 
el anuncio, pero así de importante. Súmele a esto la inversión de 44 millones de pesos en 52 escuelas para sumar 128 en 
el esquema de ESCUELAS SUSTENTABLES mientras que en ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO que se tienen 131 
crecerán a 285 con una inversión de 154 millones de pesos.E1 anuncio es bueno sin lugar a dudas.  
ÚTILES ESCOLARES Para tranquilidad de los padres de familia se informó también que será a partir del 19 de agosto 
cuando los 630 mil 71 paquetes de útiles escolares serán distribuidos en todas las escuelas públicas de educación básica 
mediante la estructura de gobierno y que del mismo modo se distribuirán 160 mil 623 mil uniformes con una inversión de 
más de 69 millones de pesos. Las buenas noticias se dieron también en lo referente a Educación Superior y Media 
Superior, lo mismo que en Planeación y Evaluación y ni se diga en Finanzas donde su titular Pablo Pérez presentó 
información sobre esta área tan importante. Un panorama que alienta y que nos habla de buenos tiempos en educación 
para Hidalgo.(Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

PEMEX no se vende Aún no se conoce el contenido de lo que será la iniciativa de Reforma Energética que el Ejecutivo 
enviará a San Lázaro, cuando las corrientes políticas más retrógradas de México ya comenzaron a convocar a una marcha 
para oponerse como siempre lo han hecho. Es de anticiparse que las discusiones sobre el tema habrán de traspasar las 
fronteras del recinto legislativo, pues especialistas y no especialistas en la materia habrán de externar sus opiniones en 
ejercicio de su derecho. La columna vertebral de dicha iniciativa es que Petróleos Mexicanos (PEMEX) no se vende, pues 
así lo comprometió el presidente Enrique Peña Nieto desde el inicio de su gestión. Sin embargo, expresiones anarquistas 
como la que encabeza el señor Andrés Manuel López Obrador, se empeñan en confundir a la población, con el claro 
propósito de lograr adeptos que podrían servir para el futuro político de su organización. La reforma que necesita el aval 
de las dos terceras partes de los diputados federales, es posible que encuentre buen puerto, sobre todo si priístas y 
panistas logran ponerse de acuerdo a la hora de votar. A favor, seguramente habrán de sumarse los del Verde 
Ecologista, mientras que las expresiones representadas en San Lázaro, que corresponden a Nueva Alianza, al PT y a 
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Movimiento Ciudadano seguramente serán objetó de un cabildeo aparte, si es que antes no se adhieren a la postura en 
contra que inicialmente manifestaron los perredistas. A esa iniciativa, seguramente habrán de sumarse las Reformas 
Hacendaría y la Política, pues la discusión y eventual aprobación de las mismas dan forma a las agendas nacionales más 
importantes de México. Para el partido en el poder, avanzar en el cabildeo no será sencillo, pues en el escenario de las 
negociaciones y decisiones de las superestructuras suceden eventos interesantes y también raros. Sobre el tema, más de 
un politólogo coincide en que lograr el Adéndum del Pacto por México, le costo a los tricolores la gubernatura de Baja 
California así como algunos ayuntamientos y diputaciones. Por lo tanto, de aprobarse como “mantequilla” dichas 
reformas, en las elecciones locales programadas para el año siguiente en algunos estados, es posible que el mapa 
electoral se modifique favorablemente para expresiones contrarias al partido en el poder, pues finalmente todas las 
negociaciones tienen un precio en las urnas. Los que vienen, serán días interesantes para fijar la mirada en el Congreso y 
analizar que tan hábiles son los diputados para defender sus causas, pese a que las decisiones más importantes habrán 
de tomarse fuera de San Lázaro. Es posible que el “circo” se ponga bueno. (Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 
*La visita de Murillo La visita de Jesús Murillo Karam para darle posesión al delegado de la Procuraduría General de la 
República (PGR) estuvo enmarcada por una cascada de comentarios y especulaciones sobre la razón que le motivo a 
acudir a la entidad que gobernó hace tres lustros a un acto que no revestía mayor importancia por más que la seguridad 
y la procuración de justicia sea un tema actual. Las razones que se argumentaron fue que alguien desde el centro quería 
meter mano en la designación de este encargo y vino a fortalecer a su delegado y a enviar un claro mensaje de que las 
decisiones en la PGR la toma él como quedó de manifiesto con los enroques recientes que llevaron a Carlos Godínez 
Téllez de la Oficialía Mayor a la Secretaría Particular así como a otros hidalguenses a ocupar cargos estratégicos en la 
misma dependencia. Ahora que centralmente en su intervención hizo serio reconocimiento a la condición de seguridad y 
procuración de justicia que priva en Hidalgo y a la conducción que del gobierno del estado realiza el titular del Ejecutivo 
Francisco Olvera Ruiz quien en este último año político se ha fortalecido con resultados de gobierno y político electorales 
que llevaron al Partido Revolucionario Institucional (PRI) a dos victorias de carro completo. Ahora que hay también quien 
sostiene que gustoso de los equilibrios del poder político vino a establecer que si bien la tarea encomendada es devolver 
presencia y operatividad a la PGR él, es un político natural y se tiene que fortalecer al gobernador ya que ello contribuye 
a la estabilidad en todos los sentidos en Hidalgo frenando especulaciones del terrorismo verbal. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

El daño moral en México y el caso Rivera Flores El próximo 9 de agosto se cumplen dos años de que el juez XXIX 
de lo civil, en el Distrito Federal, negó amparo interpuesto por el periodista y escritor Alfredo Rivera Flores, contra la 
sanción que se le impuso por el presunto delito de daño moral en agravio del ex diputado federal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Gerardo Sosa Castelán, al publicar el libro titulado “La Sosa Nostra. Porrismo y 
Gobierno Coludidos en Hidalgo”. También se cumplen nueve años del litigio que mantiene a Rivera Flores en la 
incertidumbre de que el juez determine el monto de la indemnización a la que fue condenado Rivera Flores, además de la 
publicación de un extracto de la sentencia. El caso que mantiene en este litigio a Rivera Flores y su demandante Gerardo 
Sosa, fue abordado por especialistas en un encuentro en la Universidad Autónoma Metropolitana, donde labora la 
abogada Perla Gómez Gallardo, que junto con representantes de Limac y Fundalex tomaron el caso en sus manos, para 
cuestionar la pasividad de las autoridades para resolver. Primero, hay que recordar que el 6 de agosto de 2004 inició una 
demanda, juicio que debió tardar no más de ocho meses; sin embargo, en primera instancia se llevó más de cuatro años 
para obtener la primera sentencia. Luego, el  9 de agosto de 2011 el demandado interpuso una demanda de amparo que 
no procedió y se le condenó al pago de la indemnización. No hay que olvidar que Alfredo Rivera fue condenado por 
ejercer su libertad de expresión al escribir libros académicos que documentan la historia a través de sus actores y el 
escrutinio que se debe hacer a las figuras públicas en las sociedades democráticas. Mientras se resuelve definitivamente 
el asunto Sosa Castelán goza de poder económico, político, es el hombre fuerte en la Universidad Autónoma del Estado 
de Hidalgo (UAEH), crea redes ciudadanas y reta al poder gubernamental cuando así lo decide. Y no pasa nada. (Carlos 
Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

No todos caben en la universidad Descubro que existe en México un grupo llamado Movimiento de Aspirantes 
Excluidos de la Educación Superior (MAES), quienes están en plantón frente a la sede de la Segob porque no alcanzaron 
lugar en la UNAM. Podré estar equivocado, pero estoy seguro de que la Constitución Política mexicana garantiza la 
educación gratuita, pero no especifica que la UNAM o cualquier otra institución pública esté obligada a admitir a todos los 
aspirantes que hicieron trámite para ello. Y no es que no quiera que los jóvenes estudien en la universidad. Por el 
contrario. Quien esto escribe tuvo la oportunidad de cursar una carrera universitaria y me siento afortunado por ello. 
Pero la verdad ninguna institución tiene la capacidad para admitir a miles y miles de aspirantes. Y menos si la mayoría 
quiere estudiar las carreras más solicitadas. En el tiempo en que he vivido en Jalisco, Michoacán e Hidalgo he podido ver 
como la capacidad de las universidades parece ser rebasada, pero también veo opciones universitarias que no se 
aprovechan a fondo. Todos quieren ser abogados, médico o ingenieros; pocos aspiran a otras carreras. La única 
justificación que encuentro a grupos como el MAES está en que el costo de las universidades privadas está fuera del 
alcance de gran parte de la población. Pero insisto: ni el gobierno ni la UNAM, el IPN o la UAM, por citar ejemplos, están 
obligados a admitir a todos. Si hay cupo limitado, entonces se espera (y espero que eso se cumpla) que sólo ingresen los 
mejor calificados. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer se dio el primer cambio en la estructura del gobierno estatal para la conformación del plan 
administrativo para el Tuzobús. Y es que Roberto Terán Contreras, ex director del Instituto Estatal del 
Transporte, rindió ayer protesta como subdirector del Transporte, dependiente de la Secretaría de Gobierno, en donde 
tendrá a su cargo el transporte convencional y el mencionado Tuzobús. 

: Que la perredista Diana Marroquín Bayardo ya no da una en su estrategia para impulsar su decaída imagen política. 
Por un lado está peleada con prácticamente todas las corrientes al interior de su partido y por el otro intenta despotricar 
contra opositores a su ideología y en contra de municipios y gobierno. Vaya que le han salido mal los planes a la ex 
candidata que ya no la soporta ni la misma clase que la puso. 

: Que en Tula el alcalde Jaime Allende González anda apurado por su segundo informe de labores, pero al 
parecer le faltan datos importantes de su administración porque su equipo de colaboradores no los logran cuadrar, 
además no tiene ni el formato definido para que se realice la entrega del documento correspondiente al cabildo 
municipal, ya falta poco menos de un mes para que entregue cuentas, ante esto los habitantes le harán saber que aún 
queda a deber de sus promesas de campaña, sobre todo en el tema de seguridad. 

: Que los nuevos diputados del Partido Nueva Alianza ya les están jalando las orejas para que se porten bien en la 
próxima legislatura pero además les imparten cursos sobre violencia de género y cómo combatirla para que se pongan 
las pilas al respecto. 

Pero no sólo eso, también les compartieron información sobre derechos sexuales y reproductivos, estas capacitaciones 
pueden, bien encaminadas, ser aprovechadas por esta fracción y retornar los temas como el del aborto que se quedó 
pendiente en la pasada legislatura. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Sí necesitamos la intervención de todas las áreas de gobierno para que estos fraccionamientos que se construyen en el 
estado no solo cuenten con un centro educativo, sino que además tengan espacios de salud y otros servicios 
primordiales” 

Fernando Cuatepotzo Costeira Subsecretario de planeación de la SEPH. 

Benéfico para nosotros porque el convenio se basa en que podamos acceder a los espacios culturales que administra el 
municipio y la Casa de Cultura, en particular en el Jardín del Arte en una primera etapa, para que lleguemos por lo 
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menos una vez al mes” 

Alejandro Moreno Ramos Director de la Escuela de Música Estatal. 

Es muy importante decir que el 52 por ciento de los conflictos laborales en este año, se han solucionado a través de la 
conciliación y mediación y hemos llegado a negociaciones importantes para no llevar un juicio largo y costoso en tiempo 
y en dinero” 

Mayka Ortega Eguiluz Secretaria del Trabajo en Hidalgo. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
Que ya se sabe a quién apoyara la dirigencia estatal de Acción Nacional —que encabeza Alejandro Moreno Abud— 
para la presidencia nacional del PAN y para la secretaria de Acción Juvenil. Se trata de Gabriela Ruiz y Felipe Salazar 
respectivamente. Lo anterior obedece a que Moreno Abud ya se comprometió a operar a favor estos personajes que 
forman parte del grupo DOCSA, que encabeza el operador político azul Jorge Manzanera. Cuentan los que saben que 
Moreno Abud ya negoció el apoyo a cambio de formar parte del nuevo Comité Ejecutivo Nacional albiazul en caso que 
Gabriela Ruiz logre el triunfo. Ojala que el dirigente estatal así de bueno fuera para las elecciones constitucionales y no 
solo para las internas, dicen militantes de su partido. 

Que Miguel Ángel Romero Olivares, diputado local electo por el distrito de Zacualtipán, ofreció una comida a la 
estructura priista de aquel distrito a la que asistieron, además de los alcaldes de la región, también los diputados Víctor 
Velasco y Reynaldo Soni; el representante de la Segob Daniel Lara, y el subsecretario de Planeación del gobierno 
estatal, Ignacio Ibarguengoitia, entre otros. El motivo el mismo asunto del agradecimiento por el voto en la pasada 
elección local y, ya de paso, darse un baño de pueblo. 

Que entre los jefes de sector de Telesecundarias existe mucha inconformidad contra Juvencio García López, hermano 
de exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García, quien dirige el colegiado de Telesecundarias dentro de la 
mencionada sección. Juvencio García enfrenta la desaprobación de su trabajo y por ello en varios eventos (y hasta en 
comidas) sufre el rechazo por parte de los jefes de sector que no comulgan con su forma de ser, pues el responsable del 
colegiado se conduce con arrogancia, olvidando que su hermana ya no es la mera de la sección sindical. 

Que el director de la clínica del ISSSTE de Huejutla de Reyes, Ricardo Carpio Escudero, deberá de estar más atento a 
la expedición de las incapacidades medicas que otorga ese nosocomio a los docentes de la región, ya que se ha 
observado que maestros obtienen este tipo de justificantes sin que estos lo necesiten. En muchos casos el arreglo se 
logra gracias a los compadrazgos generados entre el personal médico de la institución y los profesores de la zona, 
quienes las aprovechan para andar paseando plácidamente o simplemente tirar la flojera, cuando hicieron trámites que 
los señalan como incapacitados.. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Atiborrarse hasta no dejar tuétano en el hueso, pues (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Como una estrategia para enfrentar carencias en el ámbito educativo del estado, 
sobre todo las relacionadas con el crecimiento poblacional que deriva en una falta de planteles para atender a los niños y 
adolescentes de primaria y secundaria, la SEPH logra acuerdos significativos con los constructores de la entidad para 
comprometer la edificación de más aulas al interior de los nuevos fraccionamientos. El hecho permitirá además contar 
con una mayor plusvalía en estos sitios de vivienda para un mejor futuro. (Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Joel Guerrero 
Demostró Guerrero Juárez, durante conferencia de prensa convocada por la SEPH ayer, que cuenta con el pulso y 
liderazgo de lo que sucede en los niveles de educación superior, media superior y básica, así como de la administración, 
finanzas y planeación del rubro en la entidad. Los proyectos y programas dados a conocer son muestra de que la 
educación en Hidalgo avanza y es pilar de la administración estatal. 
 
Abajo-: Arturo Hernández 
Ciertas quejas han salido a relucir sobre el desempeño del titular del Ejecutivo en el municipio de San Agustín Tlaxiaca y 
es que aunque Hernández Máximo despertó muy buena expectativa al inicio de su gestión, algunos habitantes refieren 
que todavía le falta aprender algunos detalles en lo concerniente a programas, tanto a escala estatal como federal, pues 
prescinden de apoyos que bien podrían aprovechar en esta demarcación. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LUMINARIAS 
En Mineral de la Reforma iniciará un programa de reposición de luminarias así como iluminación en zonas 
donde no hay hasta ahora un servicio formal. El Congreso autorizó al ayuntamiento para conseguir el 
financiamiento necesario para llevar adelante este proyecto que generará beneficios para varios miles de 
personas. La intención es utilizar equipo moderno que permita el ahorro de energía, mejor servicio y al mismo tiempo 
un impacto positivo en la economía de la demarcación. 

BULEVAR 
Las obras de rehabilitación en el bulevar principal de Actopan siguen sin terminarse y generan severos 
problemas viales, principalmente los fines de semana que es cuando miles de paseantes lo utilizan de paso 
a la zona de los balnearios y parques acuáticos en Ixmiquilpan. Los trabajos significaron el cierre de 
algunos retornos pero bien a bien no queda claro para qué rompieron tanto banquetas como los propios 
camellones, ya que hoy falta señalización y ni pensar en que un agente de tránsito se ubique en la zona para 
ayudar con la vialidad. 

RADAR 
El regreso del radar para detectar a conductores con exceso de velocidad en las principales arterias de 
Pachuca tendrá diversas novedades. Además de contar con un periodo para acostumbrar y sólo notificar a 
los conductores sobre la importancia de respetar los límites de velocidad, los radares serán ubicados en 
puntos visibles de la ciudad y habrá pantallas para constatar a qué velocidad circulan las unidades y no 
existan dudas sobre si hay o no una infracción al reglamento. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Discrepan GDF y PRI en debate de drogas: Al iniciar el Foro Internacional de Drogas, el jefe de 
gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, aseguró que la capital del país tiene facultad para legislar una eventual 
despenalización en el consumo de mariguana; en cambio, el dirigente nacional del PRI, César Camacho, dijo que el 
partido no tocará el tema porque hay otras cosas "más importantes". El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel 
Ángel Mancera, aseguró ayer que la ciudad tiene facultades para legislar sobre drogas, desde el punto de vista del 
combate al narcomenudeo y en la prevención de adicciones. Aunque Mancera ha reconocido que la legalización de la 
mariguana es un tema de competencia federal, ayer aclaró que la Ley General de Salud faculta a las entidades 
federativas a atender adicciones. También recordó que el DF sí tiene facultades para legislar en materia de 
narcomenudeo. Bajo estas dos premisas, la capital sí podría legislar en torno a la mariguana. “Lo que planteó la Ley y lo 
que dejó la reforma (aprobada en agosto de 2009) como obligación para nosotros, es abocarnos a las políticas de 
prevención, a las políticas, obviamente, de conducción y creo que de comprensión de esta problemática”, dijo Mancera al 
inaugurar el Foro Internacional de Drogas, organizado por la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal 
(CDHDF). Aseguró que es necesario revisar el avance que han tenido las diferentes entidades federativas en el 
cumplimiento de esa obligación.  Puntualizó que a partir de la reforma de la Ley General de Salud, el Estado Mexicano 
adoptó una política que se encamina a no penalizar la posesión de diversas sustancias. Reiteró que la decisión final que 
se tome entorno a la legalización de la mariguana será informada.    
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Regularán mariguana. La Asamblea Legislativa trabajará para regular el uso de mariguana en el ámbito médico y de 
salud, y en el respeto a los derechos humanos de los consumidores, temas que son de su competencia, explicó Manuel 
Granados, presidente de la Comisión de Gobierno. Reconoció que en aspectos de producción y distribución de 
mariguana, la ALDF no puede legislar, pues la competencia es federal. Agregó que la Asamblea revisará las políticas 
públicas en materia de drogas legales e ilegales, con el objetivo de “sacar de la criminalización estos temas para 
trasladarlos a un aspecto de salud pública”. La iniciativa al respecto se presentará en septiembre, después de la 
realización de foros. La regulación del uso de mariguana en el DF contemplará enfoques psicoterapéuticos, médicos, y de 
permisividad; los mecanismos de prevención, tratamiento, entre otros. El legislador aseguró que la regulación de la 
mariguana en la ciudad forma parte de la agenda del PRD a nivel local y federal. Recordó que el diputado Fernando 
Belauzarán y el senador Mario Delgado promueven iniciativas sobre el tema. Por su parte, el presidente de la CDHDF, 
Luis González Placencia, señaló que desde los años 80 la lucha contra las drogas se concibió como un tema de 
prevención de la salud, pero con el tiempo se ha tornado en un tema de seguridad y lamentablemente “no solamente no 
hay menos drogas en el mercado, sino que el delito en torno a ellas se ha diversificado, produciendo un escenario 
conflictivo en el país”.  En el caso de la mariguana, expuso, se da una paradoja al ser legal el consumo pero ilegal la 
venta, por lo que los consumidores se convierten en víctimas de abusos.(Johana Robles y Ariadna Garcia, pág. 
web) 

El Excélsior- Transformar, no privatizar, afirma Manlio Fabio Beltrones: El líder de los diputados federales del 
PRI, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que la propuesta de reforma energética que presentará el presidente Enrique Peña 
Nieto es “modernizadora, transformadora y no privatizadora” .Afirmó que con esa propuesta ni una gota de petróleo 
estará sujeta a la privatización; se buscará que con los cambios se mejore el crecimiento económico, se generen empleos 
y aumenten los ingresos. Beltrones recordó que la reforma del gobierno será discutida en el periodo ordinario que 
arranca el primero de septiembre. 
PRI apuesta a reforma  transformadora Considera que será una propuesta de avanzada, que permitirá mejorar el 
crecimiento. El coordinador de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que no importa el día en que el 
presidente Enrique Peña Nieto presente su iniciativa de reforma en materia energética, lo fundamental es que sea una 
reforma transformadora, no conservadora. “Siempre estaremos expuestos a que la demagogia y los planteamientos 
dogmáticos estén presentes, pero desde ahora lo queremos decir: ni una gota de petróleo está sujeta a la privatización. 
Esta es una reforma modernizadora y transformadora, no privatizadora”, destacó el legislador federal. Recordó que el 
presidente Enrique Peña Nieto cumplirá su compromiso de presentar una propuesta de reforma energética “de avanzada, 
que nos permita mejorar el crecimiento económico, generar empleo y con esto también tener mejores ingresos en el 
futuro, para bienestar y beneficio de la nación. “Estoy convencido de que lo hará como siempre, de manera responsable. 
Si es la semana que entra, lo importante es que sea la reforma energética que todos estamos esperando, 
transformadora, no conservadora”, resaltó. Entrevistado en el Senado, sede de la Comisión Permanente del Congreso de 
la Unión, el líder del PRI en San Lázaro recordó que aun cuando el mandatario federal presente esta semana su 
propuesta energética, será hasta el miércoles cuando ingrese de manera formal al Congreso de la Unión, porque tiene 
que ingresar con notificación al pleno. Manlio Fabio Beltrones recordó que el proceso de aprobación de la reforma 
energética se dará en el periodo ordinario que abre el próximo 1 de septiembre, aunque ya desde este mes comenzará 
su análisis y discusión. La presentación de la propuesta de Enrique Peña Nieto en estos días “será para que la 
conociéramos y empezáramos un análisis responsable de todas las iniciativas que se hayan presentado, la del Partido 
Acción Nacional, que ya conocemos y ha sido presentada en el pleno; la del Ejecutivo federal y la del Partido de la 
Revolución Democrática, y cualquier otra que quisiera presentarse adicionalmente, con el interés, insisto, de tener una 
reforma energética transformadora, no conservadora.” Interrogado sobre la campaña en redes sociales para acusar a 
Enrique Peña Nieto de retrasar una semana la presentación de su propuesta de reforma política, porque quiere esperar al 
1 de septiembre para darle carácter de iniciativa preferente, Manlio Fabio Beltrones acusó de “ignorantes” a los 
promotores, porque “recordemos que las iniciativas preferentes no son para reformas constitucionales. Solamente son 
para reformas legales”.  
Inversiones mixtas El senador David Penchyna, presidente de la Comisión de Energía del Senado, explicó que una de 
las aristas de la reforma del presidente Enrique Peña Nieto es lograr que el sector energético cuente con inversiones 
privadas y públicas, para que se compartan las pérdidas y los éxitos, siempre con un control estricto sobre la renta 
petrolera por parte del Estado mexicano. “Vamos a ir por una reforma que parta de dos principios: mantener la 
propiedad y la rectoría económica del Estado y una posible apertura al capital público-privado, en combinación.”(Leticia 
Robles de la Rosa, pág. web) 
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La Jornada- Caída en las cifras de crecimiento para 2013: sòlo 2 a 3%El Banco de México bajó su pronóstico de 
crecimiento de la economía mexicana para 2013, de un intervalo de 3 a 4 a otro de 2 a 3 por ciento, informó el 
gobernador del organismo, Agustín Carstens. El crecimiento previsto por el banco central es menor al cálculo de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la cual mantiene hasta ahora sin cambios la proyección de una tasa de 
expansión económica de 3.1 por ciento durante este año. Pero también es menor al objetivo de alcanzar un incremento 
del producto interno bruto (PIB) de 3.5 por ciento, incluido en el marco macroeconómico bajo el cual se elaboraron los 
presupuestos de ingresos y gastos del sector público vigentes en 2013. Fuerte desaceleración. Al presentar el informe 
sobre inflación correspondiente al segundo trimestre, Agustín Carstens explicó que entre abril y junio de este año se 
reportó una fuerte desaceleración en la actividad económica observada, principalmente, en el comportamiento horizontal 
que ha tenido el componente industrial, con cierta tendencia a la baja y el cual, sin duda, subrayó, es el factor que más 
está contribuyendo a la desaceleración de la economía mexicana. El sector industrial, abundó, ha sido afectado por la 
atonía de la actividad económica y el comercio internacional, por lo que se espera un mayor dinamismo para la segunda 
mitad del año particularmente en Estados Unidos, el principal mercado de las manufacturas elaboradas en el país. 
Como consecuencia de un menor crecimiento de la economía, dijo, el Banco de México ha reducido también en 100 mil 
su estimación sobre la generación de nuevos puestos de trabajo durante este año, la cual preveía un aumento de 550 mil 
a 650 mil, y ahora la ha ajustado a un nivel de 450 mil y hasta 550 mil empleos nuevos registrados en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social. El gobernador del banco central señaló que en cuanto a la inflación, por el lado de la 
demanda no se esperan presiones en el proceso de formación de los precios durante los próximos meses, ni tampoco por 
la vía de los salarios, por lo que anticipó que a partir de julio la inflación anual se ubicará cerca de 3.5 por ciento y 
fluctuará alrededor de ese nivel hacia finales de año. Casi al término de su exposición, Carstens apuntó que la revisión a 
la baja en el pronóstico de crecimiento del PIB para 2013, en buena medida debido a la falta de impulso en el exterior, 
debe reforzar la urgancia de continuar con las reformas estructurales en el país. Durante los próximos años, advirtió, 
difícilmente se puede esperar que la situación económica mundial mejore, por lo que no podemos esperar que la 
demanda exterior impulse mayores tasas de crecimiento y la economía mexicana crezca por arriba del intervalo previsto 
para 2014, de entre 3.2 y 4.2 por ciento. Ese intervalo de expansión de la economía, enfatizó, es insuficiente a todas 
luces para reducir la tasa de desempleo a niveles comparables a los previos a la crisis, para crear empleos mejor 
remunerados y para abatir la pobreza de manera acelerada y sostenible. Es por eso, apuntó, imperativo aumentar la tasa 
de crecimiento potencial de la economía mexicana por arriba de 5 por ciento en el mediano plazo, para lo cual es 
indispensable instrumentar adecuadamente las reformas ya legisladas y procesar las pendientes, destacando entre ellas 
la energética, la fiscal y la financiera. Y en nombre de la junta de gobierno del Banco de México, el gobernador Agustín 
Cárstens manifestó que es por eso que avalamos las reformas económicas.(Redacción, pág. web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Di no a las drogas Entre las opiniones a tomar muy en cuenta en el debate sobre la producción, distribución, venta y 
consumo de la mariguana que promueve ahora (muchos otros desde hace años) el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel 
Mancera, resalta la de la Secretaría de Salud federal: Con base en evidencias científicas y antes de que se decida nada, 
sugiere, se debe hacer una evaluación acerca de los efectos que causa a los consumidores. A edades tempranas (crece la 
clientela de niños y jóvenes), advierte, la adicción a la mariguana provoca disminución de las capacidades intelectuales y 
es causa de problemas escolares y deserción. No solo: al afectar los reflejos y propiciar una pérdida de la noción de las 
distancias y el tiempo, motiva graves accidentes y falta de motivación. Contra quienes creen que lo importante se reduce 
a la libertad individual y quieren debatir la simple legalización, pasan por alto que su propuesta viola el derecho humano 
de protección a la salud de la población, garantía social que establece el artículo 4 de la Constitución. (Carlos Marín, 
primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Buscando a Don Joaquín, lo que el gobierno no quiso informar El lunes, tras la publicación aquí del texto 
“Buscando a Don Joaquín”, el gobierno de Michoacán, que alegaba no estar al tanto de los hechos, se comprometió a 
hacerme llegar un reporte sobre don Joaquín Ponce de León Andrade. No ha mandado nada. En cambio, recibo esta 
información de la familia del septuagenario presidente de la Unión Ganadera Regional de Michoacán: “Fue secuestrado el 
12 de julio del 2012, entre las 18:40 y las 22:00 (no se ha podido precisar hora exacta). Se sabe que salió de su 
oficina de la Unión en esas horas, y nunca llegó a su domicilio particular (Rancho La Herradura), en un auto Máxima 
blanco, modelo 2000, placas PGU 4053, del cual a la fecha tampoco se sabe su paradero. “Recibe la primera llamada su 
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hijo Joaquín a las 22:25 de un celular. Recibe una segunda llamada alrededor de las 22:45 de otro número celular, 
confirmando el secuestro y solicitando una cantidad exorbitante por su rescate. “Se realiza denuncia vía telefónica a las 
12:10 am del 13 de julio, a la Dirección de Secuestros, proporcionando toda la información solicitada y otorgándosenos el 
número de folio provisional del reporte (161406). Ese mismo día, el señor Presidente de la República fue notificado, así 
como el presidente de la CNG, máximo dirigente del sector ganadero, Sr. Oswaldo Cházaro Montalvo. “Se inician 
negociaciones el domingo, desarrollándose las mismas en aparente normalidad, cortándose la comunicación, 
extrañamente para nosotros, de manera definitiva el viernes 20. Se confirma así nuestra sospecha inicial de que el 
objetivo era quitar a Don Joaquín de la cabeza del gremio organizado del estado”. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el rumor sobre un relevo en la Comisión Nacional de Seguridad es tan falso como la “enfermedad” que sus 
malquerientes le diagnostican al comisionado, Manuel Mondragón. 

Lo cierto es que el doctor no solo goza de cabal salud, sino del reconocimiento y respaldo firme de Miguel Ángel 
Osorio Chong y Enrique Peña Nieto. 

:Que además de que el gobierno federal tiene aún pendientes algunos puntos de la reforma energética, hubo otros 
elementos que influyeron en el retraso de su presentación al Congreso. 

Resulta que los dirigentes de PRD, Jesús Zambrano, y PAN, Gustavo Madero, pidieron a la Presidencia que se 
aplazara porque tienen en puerta asamblea partidista, el viernes los perredistas y el sábado los panistas, por lo que 
temían reclamos de su militancia por el tema energético. 

¡Uy! Ni aguantan nada. 

:Que los familiares de los desaparecidos del bar Heaven tienen en jaque a la procuraduría del DF y a su titular, Rodolfo 
Ríos. 

Para complacer a las familias de estos jóvenes relacionados con las bandas de narcomenudistas de Tepito, la policía 
capitalina ha llegado al extremo de seguir “pistas” obtenidas por los parientes de las víctimas a través ¡de videntes! 

:Que ya hay acuerdo entre el procurador del Consumidor, Alfredo Castillo, y el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel 
Mancera, para que la Profeco realice operativos de inspección en algunas de las zonas comerciales y turísticas más 
importantes de la capital del país. 

Es más, en el gobierno federal aseguran que Castillo ha tomado decisiones de alto impacto en poco tiempo porque no 
puede continuar la costumbre de muchos empresarios de abusar impunemente de los ciudadanos y que sus prácticas 
comerciales se basen en violar la ley. 

:Que entre hoy y el lunes el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, hará cambios importantes en su gabinete. 

El nuevo secretario de Gobierno será el dirigente del PRI estatal, Erick Lagos; a Finanzas el diputado Fernando 
Charleston; a Desarrollo Social el alcalde de Tuxpan, Alberto Silva, y Gerardo Buganza a Comunicaciones y 
Transportes; además, habrá nuevo contralor. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

El Pericón Hemos pasado de las manifestaciones a los bloqueos de calles y carreteras, y de éstos a los secuestros de 
funcionarios, policías y soldados. La espiral es producto de los incentivos perversos que genera el propio gobierno, el cual 
primero no parece tener mecanismos para escuchar los agravios ciudadanos y después no sólo se abstiene de castigar 
los actos delictivos sino que se desvive para dar a quienes los cometen todo lo que piden y más. En El Pericón, Guerrero, 
un grupo armado, de esos que se autonombran policías comunitarios, bloqueó esta semana la carretera Tierra Colorada-
Ayutla. No contento con ello "retuvo" (un eufemismo que significa "secuestró") a unos 60 militares junto con su 
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comandante. Cuando funcionarios guerrerenses y de la Secretaría de Gobernación federal se presentaron a negociar, 
también a ellos se les retuvo. Después de 36 horas, el grupo armado aceptó liberar a los secuestrados y permitir el paso 
por la carretera a cambio de la promesa de que sus líderes podrían reunirse con el gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre, y con funcionarios de la Secretaría de Gobernación. Si no se les da todo lo que quieren, regresarán a sus 
bloqueos y secuestros... saben que gozan de impunidad. La técnica es cada vez más socorrida. Esta semana ha habido 
también bloqueos en Oaxaca, conforme los maestros de la CNTE dan por terminadas sus vacaciones y se preparan... 
para no regresar a clases. A ellos se añaden los estudiantes de la Universidad Autónoma Benito Juárez. En Sonora, los 
bloqueos de más de dos meses en la carretera de Ciudad Obregón a Nogales, en el poblado de Vícam, han provocado 
pérdidas multimillonarias que se reflejan ya en la desaparición de empleos. En la Ciudad de México los bloqueos de calles 
son una experiencia cotidiana y frustrante que castiga a los ciudadanos con la complicidad de la policía local. En 
Michoacán tanto los normalistas como otros grupos han aprendido que la forma más segura y rentable de protestar es 
bloquear vías de comunicación. El que en los países democráticos no se registren estos bloqueos no debería sorprender. 
No es que no haya causas -válidas o no- que provoquen protestas, pero éstas no se traducen en bloqueos de calles y 
carreteras porque la autoridad no lo permite. El intento de los indignados de Wall Street por cerrar el puente de Brooklyn 
el 1o. de octubre de 2011 culminó en la detención de 400 manifestantes. En México los activistas bloquean las vías de 
comunicación porque nadie se atreve a detenerlos. Un Estado democrático debe tener instituciones que permitan el 
diálogo con personas que tengan agravios y que busquen solución a los conflictos. Si estos mecanismos no funcionan, la 
protesta debe ser siempre una opción. Un gobierno que reprime las protestas a balazos, como lo hace hoy el gobierno 
militar de Egipto, no puede considerarse democrático. Pero una cosa es permitir las protestas y otra muy distinta las 
agresiones a los ciudadanos. Los bloqueos de calles y carreteras, o los secuestros de funcionarios, policías o soldados, 
son delitos que deben castigarse aunque los cometan integrantes de movimientos sociales. Estas acciones lastiman no a 
la autoridad sino a ciudadanos inocentes. En México los funcionarios están tan aterrados del uso legítimo de la fuerza 
pública que aceptan que los grupos políticos tomen a los ciudadanos como rehenes. Cada vez que permiten una protesta 
que se convierte en agresión, y que premian a los participantes con dinero o prebendas, están sembrando las semillas 
para que la fuerza se convierta en la única manera de conseguir justicia en el país. Quieren, al parecer, que la ley sea 
reemplazada por la ley de la selva. Por la salud  Legalizar la marihuana podría proteger la salud de los consumidores. 
Mucha de la droga que actualmente se vende en las calles está adulterada. Si fuera legal, el gobierno podría supervisar 
su calidad, como hoy lo hace con las bebidas alcohólicas. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 
No se están creando empleos en México 
En junio de 2012 se crearon, en un mes, 72 mil 755 empleos formales. Estamos hablando de aquellos puestos de trabajo 
que son registrados en el IMSS y que, por tanto, cuentan con todos los derechos laborales. ¿Sabe usted cuántos de estos 
empleos se crearon en el mes de junio de 2013? Tan sólo dos mil 519, una caída de 97% entre el año pasado y éste. Un 
desastre. Si no se revierte la tendencia a la baja en la creación de empleos formales que se viene presentando a lo largo 
del año, en julio seguramente tendremos un saldo negativo, es decir, se habrán perdido más puestos de trabajo de los 
ganados. La economía mexicana ha tenido un mal semestre, quizás el peor desde 2010 cuando comenzó la recuperación 
económica después de la crisis mundial de 2008-2009. En esta ocasión, nuestra economía sufrió por la desaceleración en 
Estados Unidos que nos pegó en la exportación de manufacturas. A eso hay que agregar una caída en la construcción de 
viviendas (las principales empresas de este sector están prácticamente en la bancarrota) como en la de infraestructura 
que se detuvo con el cambio del gobierno federal. Otro de los problemas durante el primer semestre del año fue la 
reducción en el gasto público. De acuerdo a una nota en El Financiero: “Pese a que Hacienda señala haber reducido el 
sub-ejercicio del gobierno a 0.8% al término del primer semestre, el gasto programable del sector público se redujo en 
términos reales en 4.5% respecto al mismo periodo del año anterior, de acuerdo con datos que anoche dio a conocer la 
Secretaría de Hacienda”. Todos, de alguna manera, hemos experimentado el sentón de la economía mexicana durante el 
primer semestre. La buena noticia es que, hacia delante, se prevé que el segundo semestre sea mejor, de tal suerte que 
el Producto Interno Bruto (PIB) crezca en alrededor de 2.6% durante 2013. Sería un crecimiento menor al de 2012, que 
fue de 3.9 por ciento. ¿Por qué se espera un escenario más halagüeño en la segunda parte del año? En primer lugar, por 
el pronóstico de un mayor crecimiento de la economía de Estados Unidos. De acuerdo con un reporte reciente de The 
Conference Board, en ese país “el sector privado interno continúa exhibiendo una fortaleza subyacente y una situación de 
mejoría después de varios años de ajustes estructurales mayores. Esta mayor fortaleza parece estar compensando el 
freno fiscal y estaría llevando a una segunda parte del año más sólida. Liderando el camino, los mercados laborales y de 
vivienda están ganando momentum. También la confianza y el gasto del consumidor deberán fortalecerse en el tercer y 
cuarto trimestre. Esto, a su vez, podría ser clave para que los negocios le den luz verde a planes de inversión que habían 
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sido pospuestos. Tomando en cuenta todo, después de varios años de crecimiento lento, la economía finalmente estaría 
destinada a regresar a un sendero de crecimiento más robusto”. La economía mexicana se beneficiaría de esto. El otro 
factor que ayudaría a un mejor segundo semestre es que el gobierno federal abata los rezagos en el gasto público. Esto 
sería particularmente importante para todas las empresas que tienen al gobierno como uno de sus clientes principales. 
Retomo, ahora, el tema con el que comencé esta columna, es decir, el empleo. El año pasado, con un crecimiento de 
3.9% del PIB, se crearon 712 mil puestos de trabajo registrados en el IMSS. Este año, con un menor crecimiento, que se 
pronostica por ahí de 2.6%, se crearán, de acuerdo con la nueva estimación del Banco de México, entre 450 mil y 550 
mil nuevos puestos. Las expectativas son buenas para el segundo semestre de este año e incluso para el 2014. El futuro 
se ve mejor que el presente. Pero, por lo pronto, aquí, en el hoy, muchos están sufriendo por el sentón de la economía 
mexicana. Hay preocupación. Como debería estar el gobierno que haría bien en soltar más el gasto público autorizado. O 
el Banco de México que, con un poco de audacia, podría bajar la tasa de interés. Lo ideal, sin embargo, es que las 
fuerzas políticas acordaran un par de reformas estructurales que abrieran oportunidades de inversión en México porque, 
al día de hoy, los mexicanos están llevando más dinero en inversión directa a otros países que el que los extranjeros 
están trayendo a México en este rubro. En suma, con tan sólo dos mil 519 empleos generados en junio, la principal 
obsesión de nuestros políticos debería ser “qué hacer para crear empleos en México”. (Leo Zuckermann, página de 
internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Maestros cobran deuda a Gabino Cué EL COBRO de las deudas políticas es ineludible, cuestión de preguntarle al 
gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, por el caso de los maestros detenidos por el secuestro de los hijos del empresario 
Juan José Álvarez Candiani. El mandatario solicitó a funcionarios de la PGR que recibieran a integrantes de la sección 22 
de la CNTE. Durante la reunión, las autoridades defendieron la existencia de pruebas contra los inculpados. Los 
profesores y familiares de los arrestados exigieron el respaldo de don Gabino a la causa, bajo el argumento de que ellos 
lo apoyaron para que ganara la elección. Arrinconado, el mandatario arguyó que no permitirá ninguna injusticia pero 
tampoco ningún acto fuera de la ley. Del lado de la PGR el mensaje fue clarísimo: aquí no hay espacio para 
negociaciones políticas, nos dicen. 

LOS CASOS de retenciones de militares en poblaciones que tienen autodefensas comienzan a irritar a los altos mandos de 
la Secretaría de la Defensa Nacional, que conduce el general Salvador Cienfuegos Zepeda. La cúpula castrense considera 
que los grupos armados están debilitando el respeto al Ejército Mexicano, y dice que hace falta un protocolo de actuación 
frente a las acciones ilegales de quienes se han proclamado guardias comunitarios, nos explican. Algunos oficiales 
consideran que si los grupos armados o la población deciden atacar a los elementos de la tropa, no habrá ONG que avale 
la agresión. La preocupación en las Fuerzas Armadas sigue creciendo. 

UN GRUPO plural de senadores hizo viajes por distintos puntos del planeta en busca del tesoro negro, del modelo de 
negocios de las grandes petroleras. Con el legislador priísta David Penchyna —presidente de la Comisión de Energía— a 
la cabeza, los integrantes del Congreso viajaron a Gran Bretaña, Estados Unidos, Canadá, Noruega, Colombia y 
Azerbaiyán para tener elementos y datos ante la propuesta de reforma energética que prepara el presidente Enrique 
Peña Nieto. En sus maletas guardaron documentos que fundamentan por qué México está entre un lustro y una década 
atrás en la industria petrolera de América Latina. El grupo hará pública la información, para que los interesados tengan 
agarraderas para el debate, nos comentan. 

ALGO NO LE CUADRA al diputado perredista Fernando Zárate Salgado, y no son precisamente las cifras de los dineros 
que administra en el grupo parlamentario en San Lázaro. Los cuestionamientos de que no hay claridad en los manejos de 
los recursos vienen precisamente de la corriente a la que pertenece, Nueva Izquierda de Los Chuchos, nos dicen. Sus 
compañeros de tribu insisten en pasarlo por el escáner en la dirección del partido y en la próxima reunión plenaria de la 
bancada. Don Fernando argumenta que ha acreditado todas las auditorías y las evaluaciones semestrales de la 
contraloría interna y el órgano de transparencia de la Cámara de Diputados. 

EL PROMOTOR de box y también líder del sindicato del Metro, Fernando Espino Arévalo, prepara una nueva pelea en la 
categoría de pesos pesados, y lo más probable es que le den una paliza. De última hora anunció al respetable que 
convocaba al mediodía de este jueves a una concentración de sus agremiados en el Zócalo de la Ciudad de México, para 
exigir una audiencia con el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, con la intención de tratar asuntos que “afectan al 
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gremio”, como la concesión de los comedores y un viejo pleito por las plazas de confianza. Los gallos de don Miguel 
Ángel para este combate son el ingeniero Joel Ortega, director del sistema de transporte, y el secretario de Gobierno, 
Héctor Serrano, nos informan. (redacción, página 02) 
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